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La patronal sevillana reclama que se prioricen las "políticas de reactivación"
original

Miguel Rus, presidente de la CES. EP

Después de que la provincia de Sevilla cerrase el pasado mes de septiembre con 3.647
personas menos inscritas en las listas del desempleo respecto a agosto y 45.980 contratos
más con relación a dicho mes, la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES) ha atribuido
tal evolución a la reducción de las restricciones fruto de la contención de la pandemia y al
"esfuerzo" de los empresarios por recuperar la actividad, reclamando "prioridad para las
políticas de reactivación".
En concreto, en la provincia de Sevilla, el paro bajó por séptimo mes consecutivo con 3.647
desempleados menos en septiembre pero contabiliza aún 187.740 personas en paro, frente a
los 182.327 parados del mes de septiembre de 2019, el último septiembre previo a la
pandemia y a la nueva crisis; y los 219.218 desempleados de septiembre de 2020.
Se trata, así, de una reducción 1,91 por ciento en el número de parados en la provincia de
Sevilla entre agosto y septiembre, lo que según la CES arroja una tasa de paro del 19,88% de
una población de activa 944.200 personas, si bien en septiembre se contabilizaban aún 8.259
personas afectadas por expedientes de regulación temporal de empleo (ERTE), 1.779 menos
de las que había al finalizar agosto.
LOS ERTE

Ante ello, la CES espera que la prórroga de los ERTE hasta el 28 de febrero "afiance esta
tendencia en los datos del paro hasta Semana Santa", reconociendo que "esta herramienta
para la protección del empleo ha sido clave en la recuperación y además protege a los
sectores más afectados por la crisis, como el turismo, el ocio nocturno o la hostelería".
Para la patronal, la evolución del paro es "el resultado de la mejora de la crisis sanitaria y, por
tanto, de la disminución de las restricciones, unido al gran esfuerzo de los empresarios
sevillanos por recuperar su actividad y reincorporar a sus trabajadores, en un entorno
empresarial complejo, marcado por factores como la subida de los costes de la electricidad y
los materiales".
EL PAPEL DE LOS EMPRESARIOS

"Hay que tener en cuenta que muchas empresas están asumiendo importantes costes de
producción, que todavía no se han trasladado a los precios finales y que esta situación está
implicando una reducción significativa de los márgenes empresariales en un momento todavía
delicado para muchas empresas".
En cualquier caso, la CES avisa de que Sevilla afronta "un momento delicado" en el que está
en juego la recuperación económica. "Por eso, es el momento de dar prioridad a las políticas
de reactivación empresarial, sobre la base de una política presupuestaria y fiscal que
favorezca la inversión y la actividad productiva. Sólo desde la promoción empresarial es
posible la recuperación y la confianza y, por tanto, volver a los niveles de bienestar y empleo
de antes de la pandemia", indica la CES.
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Abiertas las inscripciones para participar en el Foro
Asociacionismo Empresarial, en el que estará presente la
Asociación Ginense de Empresarios y Comerciantes
original

La Asociación Ginense de Empresarios y Comerciantes (AGEC) participará este próximo
jueves, 7 de octubre (20.30 horas), en el Foro Asociacionismo Empresarial que organizan la
Diputación Provincial, a través de Prodetur, y la Confederación de Empresarios de Sevilla
(CES).
El objetivo de este importante evento, que se desarrollará de manera presencial en la
localidad de El Ronquillo (Salón Funcional) y que será retransmitido también por ‘streaming’,
es potenciar e incrementar el asociacionismo empresarial entre las empresas sevillanas como
medio para mejorar su competitividad.
Cabe destacar que el presidente de la Asociación Ginense de Empresarios y Comerciantes,
Carlos Borsot, será uno de los ponentes en la mesa redonda que tendrá lugar durante el
evento.
Los empresarios y empresarias interesados en inscribirse, pueden hacerlo y obtener más
información entrando en https://cesevilla.es/foro-sobre-asociacionismo-empresarial/
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El Gobierno de Espadas recuerda a Cs que apoyó con su voto el
cierre del Centro al tráfico
original

El delegado de Gobernación y Fiestas Mayores, Juan Carlos Cabrera, ha criticado la actitud
del grupo político Ciudadanos cuestionando "ahora" un plan que apoyó con su voto favorable
en el Pleno y del que "ha estado informado en todo momento" en el marco de un “amplio y
prolongado proceso de participación, debate y trabajo técnico” articulado en torno al Plan de
Movilidad Urbana Sostenible. En este proceso, además, han participado entidades
empresariales, vecinales, colectivos y todos los grupos políticos que han querido.
“Sevilla cuenta con un Plan de Movilidad Urbana Sostenible y con una ordenanza municipal
que prevén la declaración de zonas de tráfico restringido una medida que está además
incluida en la ley de cambio climático como obligatoria para todas las grandes ciudades. Por
tanto, contamos con todas las garantías jurídicas. Ha habido además transparencia y
participación y, de hecho, todas las entidades que conforman el Consejo de Participación del
Distrito Casco Antiguo han sido convocadas a sesiones informativas, al igual que todos los
grupos políticos. Lo que llama la atención es que el único que ha dejado de asistir a esas
sesiones informativas es Ciudadanos, lo que demuestra su poco interés real y su falta de
coherencia”, explica el también delegado del Distrito Casco Antiguo.
“El plan Sevilla Respira es un proyecto de ordenación de la movilidad en el Casco Antiguo y
en el conjunto histórico de Triana necesario e imprescindible para avanzar hacia un modelo de
ciudad sostenible y habitable, comprometido con la lucha contra el cambio climático”, subraya
el delegado, quien ha preguntado al grupo Ciudadanos por qué critica ahora el Plan Sevilla
Respira y, en cambio, su propio partido que gobierna en Madrid con el PP ha implantado
medidas de control en los accesos recientemente. Cabrera, además, pone como ejemplo
apoyos expresos como el de la Asociación de Hosteleros o el diálogo que se está
manteniendo con la Confederación de Empresarios de Sevilla para demostrar que el Plan se
está haciendo con consenso y con un amplio respaldo.
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MADRID 

E
l Gobierno vende el éxito de una 

recuperación económica sóli-

da, pero las empresas no las tie-

nen todas consigo y alertan de 

que son todavía muchos los peligros 

para que España recupere el terreno 

perdido. La organización que dirige An-

tonio Garamendi ahogó ayer la euforia 

que transmite el Ejecutivo con cada dato 

que se hace público y le reclamó «cau-

tela». Cautela ante la rebaja drástica del 

PIB del segundo trimestre hasta el 1,1% 

realizada por el INE, de la que reniega 

la vicepresidenta Nadia Calviño. Y «pru-

dencia» con los datos de empleo y paro. 

Además de «seguridad jurídica y certi-

dumbre para acompañar la recupera-

ción».  

Sostuvo la CEOE que la mayor parte 

de la ocupación que se ha generado en 

España corresponde a la Administra-

ción, que desde 2019 ha sumado 214.000 

empleados públicos, mientras que las 

empresas denuncian que aún no se han 

recuperado 61.000 puestos en el sector 

privado. Evoluciones que indican que 

todavía queda camino por recorrer para 

alcanzar los niveles previos a la pande-

mia, apuntaron desde la sede de Diego 

de León 50. 

«Todos estos datos avalan la necesi-

dad de mantener la cautela en relación 

a la intensidad de la recuperación de la 

economía española, dada la incertidum-

bre futura, y de ser prudente en las me-

didas de acompañamiento para la sali-

da de la crisis con el objetivo de que la 

recuperación se consolide», aseguraba 

la patronal en un comunicado en el que 

recuerda al presidente Sánchez que 

«urge aportar seguridad jurídica y con-

fianza en el marco de las reformas es-

tructurales, laboral y fiscal, eliminan-

do todos los elementos de incertidum-

bre, rigidez e incremento de costes que 

pueden lastrar las decisiones empresa-

riales y de inversión, de manera que se 

pueda seguir impulsando la dinamiza-

ción de la actividad económica y del em-

pleo». 

Estos avisos llegaban poco después 

de que se conocieran los datos de la evo-

lución del empleo en septiembre. La 

campaña de verano se cerró de forma 

positiva gracias al avance de la vacuna-

ción y al final progresivo de las restric-

ciones en las comunidades autónomas 

por la mejora en las cifras de contagios. 

El mercado laboral recobró impulso y 

el paro bajó en 76.113 personas respec-

to al mes anterior y rompió la tenden-

cia alcista habitual en un mes en el que 

suele subir el desempleo. El número to-

tal de parados se situó así en 3.257.802, 

su menor cifra desde febrero de 2020, 

justo un mes antes de que estallara la 

pandemia. Y, en línea con la caída del 

paro, se crearon 57.387 empleos respec-

to a la media de agosto, hasta dejar la 

cifra total de ocupados en 19.531.111 co-

tizantes. 

Pese a ello, las cifras de empleo si-

guen teniendo claroscuros: aún no se 

han recuperado las cifras del mismo 

mes de 2019 y a fecha de hoy aún se con-

tabilizan 178.091 desempleados más que 

en el septiembre previo a que estallara 

la pandemia. Además, el paro no inclu-

ye ni a las personas en ERTE, ni a los au-

tónomos que cobran el cese extraordi-

nario de actividad. Bajo el paraguas de 

los expedientes siguen 239.230 ocupa-

dos, la mayoría vinculados a hostelería 

y comercio, y cobrando cese de activi-

dad están 226.436 autónomos. En total, 

casi 466.000. La incógnita sigue estan-

do en cuántos trabajadores retornarán 

a la actividad cuando decaiga la protec-

ción y cuántos negocios se verán obli-

gados a bajar la persiana de forma de-

finitiva.  

CEOE avisa a Sánchez: «Hay 214.000 
funcionarios más que en 2019» 

∑ La patronal desinfla el optimismo del 
Gobierno y alerta de que aún faltan 
por recuperar 61.000 empleos en el 
sector privado 

∑  Las empresas piden prudencia al 
Ejecutivo el mismo día en el que se 
anuncia un aumento de 57.387 
afiliados en septiembre   

SAJJMAMFEDNOSAJJMA

Fuente: Ministerio de Trabajo y Economía Social ABC

2020 2021

Primes mes después del inicio

del confinamiento

Evolución del paro
En número de personas Variación mensual

-76.113

Variación anual

-518.683
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2020 2021

Primes mes después del inicio

del confinamiento

Evolución de la afiliación
En número de personas Variación mensual

+57.387

Variación anual

+654.722
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CHOQUE CON LAS 
EMPRESAS 

Las relaciones entre el Gobierno y las 
empresas están en sus horas más 

bajas. Medidas como subir el SMI o 
derogar la reforma laboral han 

encendido a la patronal ¡¡ Ase. 11 ABC 
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M. J. G.

La gestión del turismo en Sevilla
pasa en estos momentos por un
proceso de transformación que no
sólo ha dado pie a la aparición de
nuevos órganos, también a un
nuevo enfoque que sitúa al sevilla-
no en el centro de estas políticas.
Las claves del pasado que convir-
tieron antes de la pandemia a Se-
villa en una ciudad de moda en el
mundo, así como las estrategias
de futuro han sido expuestas este
lunes en la I Convención de Desti-
nos Turísticos organizada por Tu-
respaña en Sevilla.

Antonio Jiménez, gerente de
Contursa, ha adelantado que el
Ayuntamiento de Sevilla trabaja
ya en un plan de estrategia turísti-
ca a tres años vista que tratará de
poner en valor la economía y los
recursos que el turista genera en
la ciudad. Se trata de visibilizar
cómo el beneficio del turismo es
transversal y afecta a toda la ciu-
dad. Desde Contursa, el órgano
gestor del turismo que comercial-
mente se presenta como Sevilla
City Office se coordinan todas las
políticas que tienen como misión
no sólo la promoción del destino y
la captación de turistas, sino la
atracción de inversiones a la ciu-

dad para que esta industria con-
tribuya a la mejora de la calidad
de vida de los residentes, según ha
explicado Jiménez.

Contursa tiene como misión,
entre otras, conseguir que Sevilla
siga siendo una ciudad de grandes
eventos y se mira en el espejo de
Barcelona, Londres, Valencia,
Ámsterdam o Nueva York para es-
tudiar sus modelos y tratar de ex-
portar lo mejor de ellos. Así, este
órgano ya no sólo promociona el
destino, sino que tiene otras com-
petencias adicionales como la res-
ponsabilidad de la imagen de la

ciudad en el exterior y de su mar-
ca, la realización de eventos de to-
do porte con impacto turístico fue-
ra del palacio de congresos o la
gestión de espacios de la ciudad
que sean de titularidad municipal.

Esta nueva empresa mercantil
amplía notablemente su abanico
de ingresos y, una vez que tiene
cubiertas las necesidades de pro-
moción, apuesta por dos grandes
áreas: la Smart Tourism Office y
la oficina Sevilla and Me. La pri-
mera trata de crear un laborato-
rio donde se analizarán los datos
que proporcionará multitud de
fuentes, desde el Instituto Nacio-
nal de Estadística, a informes y
consultas al sector o análisis de
Big data de diferentes platafor-
mas turísticas, una información
que servirá para mejorar el servi-
cio turístico de la ciudad, monito-
rizar los flujos y así medir la ca-
lidad de la experiencia turística
para el visitante y para el residen-
te, pues la intención es que la con-
vivencia sea mejor. Y en torno es-
te centro nacerán también un es-
pacio para emprendedores y em-
presas de innovación y tecnolo-
gía. Un turismo que genera tam-
bién empleo cualificado.

Por otro lado, Contursa impul-
sa una oficina de promoción exte-
rior denominada ahora Sevilla

and Me que pone al servicio de to-
dos los profesionales y particula-
res que quieran desarrollar even-
tos una completa asesoría.

A esto se suma la creación del
primer Consejo Local de Turismo
de Sevilla, que ejemplifica el nue-
vo modelo de gobernanza que
promueve Sevilla.

M .G.

Antonio Jiménez y Antonio Muñoz, durante su intervención en el foro.

La ciudad desvela
su plan de futuro

● Sevilla enfoca

su nueva

estrategia

turística hacia

la búsqueda del

beneficio para

los residentes
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Juan Ignacio Zafra, Javier González de Lara, Juan Bravo y María Jesús Catalá, ayer en la sede de la CEA  // JUAN FLORES 

E. S. 

SEVILLA 

Los Fondos ‘Next Generation’ son «una 

ayuda esencial y decisiva para reacti-

var el motor empresarial a medio y lar-

go plazo», pero «las dudas sobre los 

procedimientos para su tramitación 

podrían desdibujar las expectativas 

de las empresas que optan a las ayu-

das y, por tanto, hacer tambalear la 

confianza puesta en ellas». Está fue la 

alerta que lanzó ayer el presidente de 

la Confederación de Empresarios de 

Andalucía (CEA), Javier González de 

Lara, durante una jornada organiza-

da por la patronal andaluza y Caixa-

Bank bajo el título ‘Next Generation 

EU: Retos y Oportunidades en Anda-

lucía’, centrada en las novedades, los 

puntos clave y las recomendaciones 

prácticas para poder acceder a estos 

fondos europeos. 

«Ha llegado la hora de la verdad. No 

caben excusas; se acabó el tiempo de 

la complacencia. Dieciocho meses sin 

claridad sobre cómo van a participar 

las empresas en estos fondos son de-

masiados. No podemos permanecer 

en esta nebulosa sobre el cómo de su 

gestión», señaló González de Lara. 

La sesión también contó con la par-

ticipación el consejero de Hacienda y 

Financiación Europea de la Junta de 

Andalucía, Juan Bravo; el director ge-

neral de Negocio de CaixaBank, Juan 

Antonio Alcaraz; y los directores te-

rritoriales del banco en Andalucía Oc-

cidental y Extremadura y en Andalu-

cía, Oriental, María Jesús Catalá y  Juan 

Ignacio Zafra, respectivamente. 

«En estos momentos, lo más impor-

tante es que trabajemos todos conjun-

tamente. Estamos hablando de qué va 

a pasar en nuestro país en los próxi-

mos años, pero yo diría década», dijo 

el consejero de Hacienda. En este sen-

Los empresarios andaluces piden 
claridad con los Next Generation

∑ Denuncian que la 
gestión de los fondos 
europeos sigue en 
una «nebulosa»

tido, Juan Bravo afirmó que «el Gobier-

no central, las autonomías, los ayun-

tamientos, el sector privado... Debe-

ríamos ser todos para uno para plan-

tear qué es lo mejor. Tenemos grandes 

retos por delante, pero la recuperación 

no sólo pasa por el dinero que debe lle-

gar de Europa, sino también por afron-

tar reformas profundas». 

Por su parte,  el director general de 

Negocio de CaixaBank destacó «la im-

portancia de que los fondos europeos 

lleguen a todos los rincones de Anda-

lucía y España». Alcaraz resaltó la im-

portancia de que la sostenibilidad y la 

digitalización, «aterricen en cada uno 

de los sectores», así como «el papel 

esencial de la colaboración público-

privada» en la ejecución. 

Agilidad en la ejecución 
Luis Cabanas Godino, director de Ban-

ca de Empresas de CaixaBank, señaló 

que los ofrecen una oportunidad de 

impulso y transformación a las em-
presas españolas. «Nosotros tenemos 

la misión de hacer lo posible para que 

estos fondos lleguen a todo el tejido 

empresarial», afirmó. «Las entidades 

financieras debemos ser un agente ac-

tivo en el motor del cambio», añadió. 

En la ponencias titulada ‘Fondos 

Europeos: claves de una nueva fase de 

recuperación’, Enric Fernández, direc-

tor de Planificación Estratégica y Es-

tudios y Economista Jefe de CaixaBank, 

señaló que «la agilidad va a ser clave 

en la aplicación de estos fondos».  

Por su parte, Luis Socías Uribe, di-

rector de la Oficina de Proyectos Eu-

ropeos de CEOE, habló sobre ‘La par-

ticipación de las empresas en los fon-

dos Next Generation’ y apuntó que la 

información, el asesoramiento y la fi-

nanciación son las tres grandes nece-

sidades actuales de las empresas fren-

te a las ayudas comunitarias.  

En una mesa redonda sobre ‘Pro-

puestas de las empresas en el marco de 

los fondos para la recuperación’ inter-

vinieron Javier Targhetta, consejero de-

legado de Atlantic Copper; Carmen Pon-

ce, directora de Relaciones Corporati-

vas de Heineken; Javier Hernández 

Rodríguez, vicepresidente ejecutivo de 

la Asociación de Empresarios Hotele-

ros de la Costa del Sol (Aehcos); y An-

tonio Luque, presidente de Dcoop.
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E. S. 

SEVILLA 

Grupo MAS creará 1.800 puestos de 

trabajo en los próximos cinco  años, 

según prevé su plan estratégico 2021-

25, que contempla una inversión de 

100 millones de euros en la apertura 

de 50 nuevas tiendas y la reforma de 

otras tantas. Así lo anunció ayer el 

presidente de la compañía, Vicente 

Martín González, durante un acto de 

reconocimiento a los nuevos emplea-
dos reclutados durante la pandemia, 

en el que remarcó «el compromiso 

con la generación de empleo en An-

dalucía» de esta compañía familiar 

con sede en Sevilla. 

En el marco de la II Edición del 

Acto Talento de Aquí, Grupo MAS rin-

dió tributo a sus nuevos trabajado-

res. Desde finales de 2019, la empre-

sa de distribución andaluza ha incre-

mentado su plantilla un 29% con la 

creación de 814 nuevos empleos ne-

tos. Con este aumento,  el grupo em-

presarial de la familia Martín supe-

ra los 3.500 empleados, con un índi-

ce del 79% de contratación indefinida. 

Las mujeres representan ya el 51% de 

la fuerza laboral de la firma. 

El acto, que estuvo presidido por 

Rocío Blanco, consejera de Empleo, 

Formación y Trabajo Autónomo, y 

Vicente Martín, presidente de Grupo 

MAS y Fundación MAS, se celebró en 

la sede de Fundación Tres Culturas 

del Mediterráneo, entidad con la que 

Fundación MAS mantiene un acuer-

do para proyectos conjuntos en el 

ámbito cultural y educativo. 

De las más de 800 nuevas contra-

taciones que Grupo MAS ha realiza-

do desde finales de 2019, 150 proce-

den de acciones formativas propias 

o en colaboración con terceros. Se-

gún detalla, la compañía mantiene 

activos varios programas para el fo-

mento del empleo, como los  Cursos 

de Frescos con Compromiso de Con-

tratación, que acogerán a 150 alum-

nos de los cuales el 60% se incorpo-

rará a la compañía; la Alianza por la 

FP Dual, en colaboración con la Fun-

dación Bertelsmann, que ha forma-
do ya a 11 jóvenes; o los programas 

de Becas de Fundación MAS, que han 

apoyado a más de 500 jóvenes en sus 

once años de historia, con un 85% de 

inserción laboral. 

En paralelo, Grupo MAS cuenta 

con una Escuela de Formación Pro-

pia homologada por la Junta de An-

dalucía, que forma tanto a jóvenes o 

desempleados que buscan una nue-

va oportunidad laboral, como a sus 

empleados, con el fin de facilitar la 

promoción interna de estos últimos. 

El grupo andaluz de distribución 

comercial cuenta actualmente con 

más de 170 establecimientos repar-

tidos en Andalucía y Extremadura, 

entre los que se incluyen las marcas 

Supermercados MAS, MAS& Go, Cash 

Fresh, SanTomás, Altrigo, Catering 

San Tomás y Mökai. 

Grupo MAS creará 
1.800 puestos de 
trabajo en los 
próximos cinco años

∑ La compañía sevillana 
de supermercados 
invertirá 100 millones 
en aperturas y 
reformas de tiendas

La consejera de Empleo con los máximos responsables de Grupo MAS  // ABC
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Alfonso Guerra y Roca Junyent inauguran el 50 aniversario de
Montero Aramburu
original

Enrique Montero Gómez (izquierda) y Armando Fernández-Aramburu Hepburn

El ex vicepresidente del Gobierno Alfonso Guerra y Miquel Roca Junyent, uno de los siete
“padres” de la Constitución, debatirán este martes en Sevilla sobre el ayer y hoy del consenso
en la vida pública,  en el primero de los actos con los que el bufete sevillano Montero
Aramburu celebrará sus 50 años de vida.
El bufete se encuentra entre los primeros de la comunidad dentro de los netamente andaluces  y
cuenta con una plantilla de 278 personas  repartidas entre sus sedes de Sevilla, Madrid,
Córdoba, Las Palmas, Huelva y Tenerife, de ellos 161 abogados o economistas. A finales de
2022 concluirá la integración con Gómez-Villares&Atencia  de Málaga, que supondrá la
incorporación de otros 50 letrados.
Enrique Montero, vicepresidente del Consejo de Administración, explica a este periódico que el
bufete fue creado en febrero de 1971 por su tío José Luis Montero Gómez y por Armando
Fernández-Aramburu León, dos inspectores de Hacienda que se conocieron en su destino en
Tenerife.
Fue un pequeño despacho eminentemente tributario en la calle Montecarmelo de Sevilla que
pronto alcanzó prestigio y al que se unieron los fiscalistas José González Escudero, Rafael
Linares y Alfredo Álvarez Tello, actual presidente honorífico.
Allí llegaron a ser siete abogados, pasaron a una sede mayor en la avenida de Bonanza
(donde alcanzaron los 25 trabajadores) y entonces tomaron la decisión de convertirse en un
bufete multidisciplinar  que se nutrió de los primeros especialistas salidos de los másteres.
En 1999 dieron el salto a la emblemática Torre de Los Remedios  de la avenida República
Argentina, donde empezaron ocupando dos plantas hasta las siete actuales y una superficie
de 3.500 metros cuadrados.

Celebración en 1996 del 25 aniversario del bufete  
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Celebración en 1996 del 25 aniversario del bufete

El futuro: un abogado generalista que conozca todas las materias
Enrique Montero ve el futuro “inevitable” de los despachos en la concentración, especialización
y con “un importante papel de las tecnologías”. Pero siempre con un “potente abogado
generalista que conozca todas las materias”  y sea el interlocutor con el cliente, a quien no
agrada tener que tratar con una docena de especialistas.
“Ir por delante y anticiparnos a las necesidades del cliente”,  es otro de sus principios.
Actualmente el Derecho Tributario sigue siendo la columna vertebral del despacho (40%) pero
cubriendo todo el espectro hasta las Nuevas Tecnologías, el cine, el deporte o el
entretenimiento, afirma Montero.
Sus socios-directores actuales son  Leonardo Neri y Javier Valdecantos. Armando Fernández-
Aramburu Hepburn es presidente del Consejo de Administración y Enrique Montero su
vicepresidente.
Montero Aramburu espera concluir en 2022 la fusión con uno de los primeros despachos de
Málaga, Gómez-Villares&Atencia, y ha entablado conversaciones en el mismo sentido con el
primero de Almería, Lealtadis.
El presidente de CaixaBank participará en el aniversario en Madrid
Los “Encuentros 50” que conmemoran este aniversario continuarán en noviembre en la Casa
de América de Madrid con un acto del presidente de CaixaBank,  José Ignacio Goirigolzarri,
quien “desde su atalaya privilegiada y conocedor de la realidad económica analizará el futuro
de la economía española tras el Covid y la mejor manera de usar los fondos europeos para
crear empleo estable y de calidad”, según Montero.
También prevén un importante acto entre Sevilla y Málaga para debatir la potencialidad de las
dos capitales andaluzas y un encuentro final al que concurrirán sus trabajadores de toda
España.
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El secretario de Estado de Turismo y 

presidente de Turespaña, Fernando 

Valdés,  junto al alcalde de Sevilla, Juan 

Espadas; el vicepresidente de la Junta,  

Juan Marín, y el delegado de Cultura, 

Antonio Muñoz, entre otros  // RAÚL DOBLADO

E. MARTOS 

SEVILLA 

La convención de Turespaña comenzó 
ayer en Fibes con la presencia de 300 
participantes procedentes de toda Es-
paña y gestores de las Oficinas Espa-
ñolas de Turismo (OET) de distintos 
países europeos y asiáticos. La cita, que 
es la primera de una serie que ha orga-
nizado este órgano de promoción del 
Ministerio en varias ciudades, preten-
de servir como foro de debate sobre el 
futuro del sector tras el parón traumá-
tico de la pandemia. 

El secretario de Estado de Turismo 
y presidente de Turespaña, Fernando 
Valdés, inauguró ayer el congreso du-
rante el que se presentó el plan estraté-
gico de marketing para el periodo 2021-
2024, que será la hoja de ruta adaptada 

al impacto que la emergencia sanitaria 
ha tenido sobre la actividad turística. 

Durante la rueda de prensa poste-
rior a la apertura, Valdés explicó que 
«la nueva estrategia de marketing está 
perfectamente alineada con los objeti-
vos del plan de modernización y com-
petitividad diseñado por la Secretaría 
de Estado de Turismo y que cuenta con 
un presupuesto de 3.400 millones de 
euros procedentes de los fondos de re-
cuperación europeos Next Generation». 
Una parte de este montante irá a parar 
a las ciudades para el desarrollo de sus 
planes de sostenibilidad turística como 
el que ha diseñado Sevilla, que cuenta 
con un presupuesto estimado de nue-
ve millones. 

Valdés puso precisamente como 
ejemplo este plan, en el que todavía tra-
baja Contursa, el ente de promoción y 
gestión turística municipal, y que mar-
cará el camino de los próximos años. 
El secretario admitió que conoce de pri-
mera mano estos objetivos «que enca-
jan perfectamente en esta nueva línea 
de trabajo». No obstante, recordó que 
el plazo sigue abierto para que todas 

las ciudades presenten sus planes de 
sostenibilidad y animó a concluirlos. 

«Este volumen de recursos nos va 
a permitir, por fin, responder a las ne-
cesidades de nuestro modelo de turis-
mo, que huye de la degradación del 
medio ambiente, promueve la cultura 
y los productos locales, y que el sector 
sea percibido como un instrumento 
de cohesión social y territorial, con 
empleo justo y capacidad de incluir a 
personas del entorno donde se ubi-
can», señaló. 

Por su parte, el alcalde, Juan Espa-
das, que le acompañó durante la inau-
guración junto al vicepresidente de la 
Junta, Juan Marín, aseguró que «esta 
primera convención debe servir para 
reforzar la unidad y que la totalidad 
de las administraciones públicas re-
men en el mismo sentido y contribu-
yamos a planificar entre todas la re-
cuperación turística». «Desterremos 
el ruido político y enfoquemos los es-
fuerzos hacia objetivos profesionales 
y hacia la recuperación de un sector 
estratégico para nuestra economía», 
advirtió el primer edil. 

«En unos momentos de crisis eco-
nómica y social, la recuperación depen-
den en gran parte de la capacidad de 
reforzar l dialogo social para buscar de 
forma compartida las soluciones más 
oportunas para el turismo, y el conjun-
to de nuestra economía. En suma, pro-
fundizar en la colaboración público-
privada para hacer las cosas distintas, 
que precisamente es el objetivo con el 
que la semana pasada fue gestado el 
Consejo Local de Turismo», recordó el 
alcalde, tras desear una feliz estancia 
a los participantes en la ciudad. 

Turespaña pone a 
Sevilla como ejemplo 
de gestión turística 
sostenible

∑ La convención de este 
órgano de promoción 
reúne a más de 300 
profesionales en Fibes  

El crucero ‘Le Jacques Cartier’, 
perteneciente a la prestigiosa 
naviera francesa Ponant, 
visitó ayer Sevilla, un destino 
que incluye por primera vez 
en su travesía. El buque 
turístico atracó durante unas 
horas en el muelle de las 
delicias con 81 personas a 
bordo. Entre los servicios 
exclusivos que ofrece está un 
bar submarino. Además de la 
oferta patrimonial y cultural 
de la ciudad, el trayecto a 
través del Guadalquivir 
también resulta muy atracti-
vo para sus pasajeros, que 
buscan experiencias distintas. 
Para dar la bienvenida a este 
crucero, la Autoridad Portua-
ria concertó una recepción 
institucional y obsequió a su 
capitán con una metopa, que 
es una placa conmemorativa. 
El presidente de la institu-
ción, Rafael Carmona, fue el 
encargado de entregársela y 
también recibió otro recuerdo 
de este buque. 

El crucero ‘Le 
Jacques Cartier’ 
visita el Puerto

El alcalde apela a la unidad 
para reflotar un sector que 
es clave en la economía y 
apuesta por la colaboración 
público-privada para elloD
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Juan Parejo

La Fábrica de Artillería, la Mura-
lla de la Macarena, el monaste-
rio de San Jerónimo, la Casa
Consistorial y el Real Alcázar
concentran el grueso de las in-
versiones en patrimonio para el
año 2022. El proyecto de presu-
puestos presentado por el equi-
po de gobierno de la ciudad, en-
cabezado por el alcalde Juan Es-
padas, contempla una inversión
total de 9.395.000 euros, de los
que 7,6 serán asumidos princi-
palmente por la Gerencia de Ur-
banismo y el patronato del Real
Alcázar. Este dinero se suma al
ya contemplado por otras vías
para la restauración y manteni-
miento del patrimonio históri-
co, como las correspondientes a
los remanentes o al plan ex-
traordinario a través del Patri-
monio Municipal de Suelo.

El proyecto de presupuestos,
que el gobierno municipal nego-
cia con los restantes grupos po-
líticos para su aprobación, pre-
vé una inversión de casi diez mi-
llones de euros en el patrimonio
histórico de titularidad munici-

pal. De las arcas de la Gerencia
de Urbanismo saldrá el grueso
de la inversión. La principal de
estas partidas está dotada con
3.827.400 euros y está destina-
da a la Fábrica de Artillería. Se
trata de la anualidad de 2022
para acometer las obras de reha-
bilitación y adecuación de esta
espacio en el barrio de San Ber-
nardo que será la sede del Cen-
tro Magallanes para el empren-
dimiento de industrias cultura-
les y creativas, así como el sumi-
nistro de equipamiento escénico
para el nuevo centro. Esta dota-
ción se financiará durante el
próximo ejercicio con recursos
propios, al haber superado la in-
versión total del presupuesto
elegible cofinanciado con fon-
dos Feder de la Unión Europea.

Otras dos partidas del proyec-
to de presupuestos del Ayunta-
miento destinan 2.322.555 eu-
ros a trabajos en distintos in-
muebles. La partida principal es
para la segunda fase de la res-
tauración de la muralla almoha-
de de la ciudad. En concreto, se
trata de la restauración y conso-
lidación de la zona extramuros

de la cerca en su tramo entre el
Arco de la Macarena y la Puerta
de Córdoba. Este proyecto im-
pulsado por la Gerencia de Ur-
banismo cuenta con un presu-
puesto de 1.785.766 euros,
aportando el Estado el 40% a
través del programa del 1,5%
Cultural, en el que participan los
ministerios de Transportes, Mo-
vilidad y Agenda Urbana y el de
Cultura y Deportes. La rehabili-
tación comprende la cara exte-
rior de la muralla, la barbacana
y el espacio entre ambas zonas,

conocido como la liza, duplican-
do el presupuesto de las obras
que actualmente se llevan a ca-
bo en la cara interna.

Las cuentas de la Gerencia de
Urbanismo también recogen
495.000 euros para contratos de
conservación. La mayor parte,
300.000 euros, será destinada a
inmuebles gestionados por Ur-
banismo. Este capítulo se ha in-
crementado notablemente por
la necesidad de atender la con-
servación del sector de la Fábri-
ca de Artillería no incluido den-
tro del Centro Magallanes, como
la zona de las fundiciones, lla-
mada catedral por su grandiosi-
dad, que fue restaurada hace
unos años. El resto del dinero,
195.000 euros, es para el contra-
to de conservación y manteni-
miento de los monumentos en la
vía pública.

Por su parte, para las obras de
consolidación del claustro del
monasterio de San Jerónimo
hay asignada una cantidad de
256.290, 90 euros.

En el capítulo dedicado al pa-
trimonio religioso y conventual,
la Gerencia de Urbanismo ha

presupuestado la cantidad de
200.000 euros. De estas ayudas
se han beneficiado en los últi-
mos años diversos conventos,
como San Leandro, la Capillita
de San José o Madre de Dios de
la Piedad. Precisamente, y con
respecto a este último cenobio,
las cuentas prevén un crédito de
25.000 euros.

El segundo gran esfuerzo in-
versor corresponde al Real Alcá-
zar. Se da prioridad al gasto en
la conservación preventiva del
monumento. Entre los proyectos
estratégicos del monumento
destacan el desarrollo del Plan
Director, la ordenación del Patio
de Banderas con la recuperación
de la Cripta Arqueológica, el
acabado de la Casas 7 y 8 y su
musealización, la culminación
de la Sala de Exposiciones, o la
restauración del Estanque de
Mercurio.

En materia de mantenimien-
to de jardines y edificios, si-
guiendo lo establecido en la Ley
de Contratos del Sector Públi-
co, se han iniciado durante este
año diversos expedientes con
carácter plurianual que se pre-
vé que estén vigentes durante
2022, extendiéndose algunos
hasta 2023. Asimismo se estima
que durante el próximo año es-
tarán en marcha las obras en el
Paseo de Catalina de Ribera, la
restauración de las fachadas de
la Casa Consistorial, o la reha-
bilitación de los azulejos del Pa-
lacio Gótico. Además, se redac-
tarán los proyectos de interven-
ción de la portada del Apeade-
ro; el correspondiente a las de-
pendencias anexas al Patio
Asistente; o el proyecto de Mu-
seografía del Semisótano del
Palacio de Pedro I.

El cómputo total para atender
todas las obras de conservación
del conjunto monumental y de
la Casa Consistorial, es decir,
restauración, rehabilitación y
mantenimiento, se eleva a un to-
tal de 1.768.400,92 euros.

Además de estos casi diez mi-
llones que se recogen en el pro-
yecto de presupuestos, el Ayun-
tamiento tiene previstas inver-
siones para la Casa de Cernuda,
el antiguo Pabellón de Telefóni-
ca, San Laureano, San Herme-
negildo, el Pabellón Real, la ca-
sa-palacio del Pumarejo, la Ha-
cienda Miraflores, el Lope de
Vega, el Casino, el Pabellón de
ingresos de la Ranilla o la Plaza
de España, gracias al plan ex-
traordinario del Patrimonio
Municipal de Suelo o remanen-
tes de créditos.

El presupuesto municipal de 2022
destina 9 millones para patrimonio

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Las obras que se llevan a cabo en la Fábrica de Artillería para instalar el Centro Magallanes.

Estas actuaciones
se suman a las ya
previstas gracias al
PlanMunicipal de Suelo

Durante el próximo
año se redactará el
proyecto de la cripta
del Patio de Banderas

● Lasmayores inversiones se llevarán a cabo en la Fábrica de Artillería, la cara exterior de la
Muralla de laMacarena, las fachadas de la Casa Consistorial y diversos proyectos del Alcázar
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Alberto Grimaldi SEVILLA

El mes de septiembre trajo un
destacado impulso al empleo y
también una relevante reduc-
ción del paro registrado en la
provincia de Sevilla, en un mes
marcado por el inicio de la
campaña agrícola de la aceitu-
na, que tradicionalmente apor-
ta muchos jornales en ésta y
otras provincias agrícolas de
Andalucía.

La afiliación a la Seguridad
Social en la provincia sevillana
creció en septiembre en 11.816
personas, respecto al mes de
agosto, lo que supone un 1,58%
más.

El paro registrado, por su par-
te, descendió en 3.647 perso-
nas, un 1,91% menos que hace
un mes, lo que deja el número
de desempleados contabiliza-
dos por el Servicio Andaluz de
EMpleo (SAE) en 187.740.

Sólo en las provincias de Va-
lencia y Cádiz y en la Comuni-
dad de Madrid, el crecimiento

de la afiliación fue mayor que en
Sevilla, aunque Gerona se situó
muy cerca también de la provin-
cia sevillana.

En el crecimiento de la afilia-
ción, la agricultura tuvo una
destacada importancia, pues de
los 11.816 nuevos afiliados,
5.508 pertenecen al régimen es-
pecial agrario, un 7,21% más
que en agosto, mientras el resto
de sectores englobados en régi-
men general sumaron 5.784 afi-
liados, un 1,07% más.

El número de autónomos afi-
liados en Sevilla creció en 571,
que supone una variación inter-
mensual del 0,5%.

En términos interanuales, la
afiliación creció en 24.294 per-
sonas, un 3,31% más que en
septiembre de 2020. Aunque
hay que destacar que pese al im-
pulso del empleo de septiembre
se debe en buena parte a la agri-
cultura, respecto al dato de ese
mismo mes del año pasado, la
afiliación cae un 6,47%, dado

que hay 5.670 personas menos
en el régimen agrario que hace
un año.

El peso del empleo agrícola
también se deja notar en la re-
ducción del paro, ya que 2.032
de los 3.647 parados que encon-
traron trabajo en septiembre
son del sector de la agricultura,
que redujo un 14,43% su tasa de
paro respecto al mes de agosto.

En el resto de sectores, el paro
cayó en construcción, 914 me-
nos; servicios, 571 menos, e in-
dustria, con 363 menos. Sólo
creció el desempleo entre los
que no declaran un empleo an-
terior, con 233 más.

Por sexos, el paro registrado
masculino se redujo más que el
femenino, 2.448 hombres fren-
te a 1.199 mujeres, lo que deja el
total en 73.699 varones y
114.041 desempleadas registra-
das en el SAE, al compararlo con
el mes anterior.

Si la variación se mide en tér-
minos interanuales, en valores
absolutos el paro se redujo más
entre las mujeres, 16.585, que
entre los hombres, 14.893, si
bien en términos relativos, el
paro masculino es un 16,81%
menor que hace un año, frente
una reducción del 12,70% entre
las mujeres.

Laagriculturaaportacasi la

mitaddelasnuevasaltas

yel56%delareducción

delparoregistrado

Septiembre impulsa el empleo en Sevilla:
11.816 afiliadosmás y 3.647 paradosmenos

LAS CLAVES

5

Leve descenso del paro
registrado en la capital
El número de parados en Sevi-
lla capital registró un pequeño
descenso, al reducirse sólo en
341 personas, que en términos
relativos sitúa la caída (-0,5%)
muy lejos del dato provincial (-
1,91%). En términos interanua-
les, la reducción esmucho
más significativa y en línea con
lo que se registró en agosto
respecto a esemismomes de
2020. El paro en Sevilla capital
se redujo en 12.244, lo que sig-
nifica en porcentaje un 15,19%
de retroceso, que supera lige-
ramente el dato provincial, que
vio reducir el paro registrado
respecto al atípico 2020 en un
14,36%.

Mejor evolución del
desempleo femenino
Ladistribucióndel númerode
paradospor sexoenSevilla capi-
tal señalaqueel desempleo fe-
menino se redujo casi el doble
queelmasculino.Acierrede
septiembre, la ciudad tenía
1.980paradasmenosqueel
mesanterior,mientasque los
hombres registradosenelSAE
era1.003menosqueal final de
agosto. En términos interauna-
les ocurre al contrario.

LOS NÚMEROS

5

187.740
3Parados.Es el total de desempleados en la provincia
sevillana a cierre de septiembre, una cifra que se
acercamucho al número de parados registrados que
había en esemes en2019, antes de la pandemia.

758.304
3Afiliados.Lasaltas en laSeguridadSocial enel nove-
nomesdel añosuponequesehaconsolidado la recupe-
racióndel empleoprevio al inicio de lapandemia, enmar-
zode2020, al superarlo durante todounañocompleto.
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El verdeo y la construcción tiran 
del etnpleo en Sevilla 

~ El paro baja en 3.647 

personas y sube en 
Andalucía por el fin de 
contratos de verano 

E. FREIRE 

SEVILLA 

Septiembre ha vuelto a ser un perío
do positivo para el empleo en la pro
vincia de Sevilla, con bajadas del paro 
y repunte de las afiliaciones por sép
timo mes consecutivo, según los da
tos publicados ayer por los ministe
rios de Trabajo y Seguridad Social. La 
campaña del verdeo de la aceituna y 
la recogida del algodón han tirado de 
las contrataciones en la provincia y 
son una de las claves de esta mejora 
laboral. con 2.032 parados menos en 
la agricultura. A ello se suma el tirón 
de la construcción ( -914), de los servi
cios ( -571) y también la industria ( -363). 
Solo el colectivo sin empleo anterior 
elevó su cifra de desempleo en Sevilla 

(233) en septiembre. 
Con ello, la provincia sevillana ter

minó el pasado mes con un total de 
187.740 desempleados y vuelve ya a ci
fras pre-pandemia, después de que 
3.647 personas se borrasen de las lis
tas del Servicio Andaluz de Empleo 
(SAE). Ello representa un descenso 
mensual del1,91 %, que contrasta con 

el aumento del 0,55% registrado a es
cala regional. muy ligado a la finaliza
ción de las contrataciones turísticas 
en las provincias de la costa, especial
mente en Cádiz y Málaga. 

Así, en Andalucía, el paro subió en 
septiembre en 4.416 personas. y el to
tal de desempleados se situaba en 
800.810 al finalizar el último mes es
tival. La comunidad rompe la tónica 
de descenso nacional ya que en el con
junto de España el número de para
dos ha caído un 2,28% dejando el glo
bal en 3.257.802. 

Los datos de afiliaciones a la Segu
ridad Social también reflejan el repun
te de la actividad que se ha producido 
en todos los sectores económicos en 
la provincia de Sevilla durante sep
tiembre, con 11.816 nuevos empleos 
generados en el mes. La cifra total de 
cotizantes repunta hasta 758.304. 

En Andalucía, esta curva ha sido 
descendente, con una caída leve de los 
cotizan tes del 0,09%, que se quedan 
en un total de 3.158.924. Este aumen
to regional se centra en la finalización 

de las contrataciones vinculadas a la 
campaña turística, con un repunte de 
12.960 parados más en el sector servi
cios, que no ha compensado las baja
das registradas en agricultura ( -7.073), 
construcción ( -3.042) e industria ( -219). 
El colectivo sin empleo anterior tam
bién ofrece cifras negativas, con 1.790 
desempleados más. 

El mapa provincial refleja este im

pacto sectorial. con Cádiz como pro
vincia española donde más ha subido 
el paro en septiembre, un 4,39%, y re
gistra 6.160 nuevos desempleados. Otra 
provincia turística, Málaga, también 
está en el grupo de cabeza, con una su
bida del1,97% y 2.873 personas más 
apuntadas en las listas del SAE. 

También empeoran sus datos Gra
nada (1,23% y 1.018 nuevos desemplea
dos). Jaén (0.57% y 293 más) y Huelva 
(0,17% y 86 personas más en desem
pleo). Por su parte. Almería es la pro
vincia andaluza donde más baja el paro 
( -2,61 %), con 1.676 personas menos; se
guida de Sevilla ( -1,91% y 2.873 menos) 
y Córdoba ( -0.98% y 691 menos). 

La desescaJada económica, con afo
ros y horarios de apertura cada vez 
más laxos. está normalizando paula
tinamente la actividad de muchas em
presas andaluzas. que siguen resca
tando a trabajadores de los expedien
tes de regulación temporal de empleo 
(ERTE) vinculados a la crisis del Co
vid-19. Al terminar el mes de septiem

bre quedan en situación de ERTE 
30.969 trabajadores en Andalucía, 4.384 
menos que en agosto. Casi un 30% de 
este número de empleos suspendidos 
(8.389) corresponde a ERTE por «fuer
za mayor>>, que son los que tienen como 
causa directa la pérdida de actividad 
por la pandemia y la declaración del 
estado de alarma. 
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A.G. 

SEVILLA 

El presidente de la Junta de Andalu-

cía, Juanma Moreno, anunció ayer el 

acuerdo de colaboración público-pri-

vada con la empresa empresa sevilla-

na Persán y explicó que tras «desblo-

quear» un acuerdo firmado hace seis 

años que comprendía la entrega de 

terreno, Sevilla suma un nuevo cen-

tro de servicios sociales moderno y 

de calidad para personas con disca-

pacidad intelectual. 
Asimismo, a través de este conve-

nio, la empresa hispalense de fabri-

cación y comercialización de produc-

tos de lavado, cuidado de la ropa y 

limpieza del hogar amplía su centro 

productivo, lo que, a juicio de More-

no, hará que avance más hacia el li-

derazgo. «Las empresas que dan vida 

a nuestra tierra y a nuestra economía, 

que dan trabajo y que proyectan la 

mejor imagen de Andalucía cuentan 

con todo nuestro apoyo», afirmó. 

Según un comunicado, durante la 

inauguración del centro ‘San José’, se 

pudo comprobar «la marcada voca-

ción social de Persán y de su Funda-

ción», y agradeció la cooperación de 

su presidenta, Concha Yoldi. En este 

sentido, Moreno aseguró que Anda-

lucía y Sevilla «siempre han estado 

sensibilizadas ante estas necesida-

des», algo que, en su opinión, «se ha 

acentuado más desde la Covid-19». 

«Me enorgullece que todos, desde 

lo público y lo privado, sepamos en-

tender esto y actuemos juntos. Esa 

labor colectiva va a ser una de las cla-

ves de la reactivación tras la pande-

mia», remarcó. 

Este nuevo centro ‘San José’ acoge 

un centro de día con 34 plazas con-

certadas por la Junta de Andalucía; 

un centro de día ocupacional con 74 

plazas concertadas y un colegio de 

educación especial con 29 plazas es-

colares. Además, prestará una exten-

sa gama de actividades centradas en 

el manejo de las propias habilidades 

y la autonomía personal, para dar un 

apoyo integral a los usuarios del an-

tiguo centro social ‘Virgen de los Re-
yes’. 

Al hilo de esto último, el presiden-

te andaluz manifestó que el objetivo 

de su Gobierno «es hacer una Anda-

lucía cada vez más social, inclusiva y 

justa», algo que «ha quedado paten-

te» desde el inicio de la Legislatura. 

En este contexto, comunicó que has-

ta 2023 su Ejecutivo va a invertir en 

dependencia 323 millones de euros 

procedentes de los fondos de recupe-

ración Next Generation EU. Entre 

otros proyectos, se destinarán a cen-

tros de nueva construcción y a mejo-

rar la accesibilidad de personas con 

discapacidad, con un presupuesto de 

cerca de 18 millones de euros. 

Por su parte, la presidenta de la 

Fundación Persán, Concha Yoldi, se-

ñaló que «llevan mucho tiempo» in-

mersos en este proyecto que «por fin 

inauguramos», algo de lo que «nos 

sentimos muy contentos y orgullo-

so», toda vez que recordó a su mari-

do José Moya, que «se sentía unido 
desde el punto de vista emocional y 

profesional» con esta iniciativa. «Te-

nía una faceta muy conocida por todo 

el mundo de gran empresario, pero 

hay otra quizás menos conocida, y 

que era casi más importante, la de su 

gran solidaridad y su compromiso so-

cial», destacó. 

También explicó que «el convenio 

que nos lleva a este centro se firma 

en 2008 entre Junta, Ayuntamiento 

de Sevilla y Persán, uno de los pro-

yectos de colaboración público-pri-

vada más ilusionantes que puede ha-

ber, y en él se cumple el axioma de ga-

nar para todas las partes», y destacó 

que el compromiso de Persán «con la 

inversión, la internacionalización y 

la creación de empleo está vigente si 

cabe con más fuerza».

Juanma Moreno inaugura el  
centro social de la empresa Persán 

∑ Este espacio tendrá 34 
plazas para personas 
con discapacidad 
intelectual

El centro ‘San José’ cuenta 
con un centro de día 
ocupacional y un colegio 
de educación especial 

«Las empresas que dan 
vida a nuestra tierra y a 
nuestra economía y que 
dan la mejor imagen de 
Andalucía cuentan con 
nuestro apoyo», dijo 
Moreno

El presidente de la Junta inauguró ayer el centro para personas con discapacidad intelectual de Persán  // EP
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ALBERTO GARCÍA REYES 

SEVILLA 

El próximo candidato del PP a la Al-
caldía de Sevilla, José Luis Sanz, ya no 
es alcalde de Tomares. Ayer presentó 
su renuncia en el Ayuntamiento tan-
to al bastón de mando como al acta de 
concejal y desde hoy ya sólo será se-
nador a la espera de que el comité elec-
toral nacional de su partido apruebe 
oficialmente su designación como as-
pirante en la capital andaluza. Sanz 
puso de esta forma fin a 14 años al fren-
te del gobierno tomareño y de mane-
ra inmediata hizo los primeros nom-
bramientos en su nuevo equipo para 
afrontar el reto que le espera. Como 
adelantó ABC, el exconcejal Curro Pé-
rez será su director de campaña, mien-
tras que el periodista Carlos Crivell se 
encargará de dirigir la comunicación 
de su candidatura. Además, se suma 
al grupo la número dos de Tomares, 
Lola Vallejo, que también ha renun-
ciado a su acta en el municipio aljara-
feño para unirse al nuevo proyecto de 
José Luis Sanz. Vallejo fue designada 
ayer coordinadora de distritos el PP 
en la capital en el apartado orgánico 
y en los próximos días será nombra-
da jefa de gabinete del Grupo Popular 
en el Ayuntamiento de Sevilla, actual-
mente dirigido por Juan de la Rosa.  

Con estas tres personas comienza 
la andadura del nuevo candidato del 
PP a las elecciones municipales de 
2023, un equipo al que se irán incor-
porando nuevos miembros en los pró-
ximos meses, aunque la intención de 
Sanz es hacerlo de forma muy mesu-
rada y sin prisas. Por ahora su guar-
dia de corps será muy escueta. Curro 
Pérez, que es profesor de Derecho en 
la Pablo de Olavide y estuvo con Juan 
Ignacio Zoido en la oposición, en el go-
bierno local y en el Ministerio del In-
terior, aprovechará su dilatada expe-

riencia en dirección de campañas des-
de sus inicios de militancia en el PP 
de Huelva para posicionar al candida-
to en la ciudad de manera inminente, 
aunque José Luis Sanz es bastante co-
nocido en Sevilla, según revelan los 
sondeos internos, y conoce bien la ciu-
dad. Por su parte, Carlos Crivell fue 
coodinador de comunicación del Ayun-
tamiento durante el gobierno de Zoi-
do, por lo que también tiene experien-
cia de trabajo en la propia institución 
a la que pretende llegar el ya exalcal-
de de Tomares, con quien Crivell em-
pezó a trabajar en 2018 llevando toda 
la estrategia digital tomareña y de su 
última campaña. A ellos se une la per-
sona de máxima confianza de Sanz en 
el gobierno de Tomares, la que hasta 
ayer fue su primera teniente de alcal-
de, Lola Vallejo Torcelly, que ha ges-
tionado las áreas de Presidencia, Ré-
gimen Interior, Hacienda, Personal, 
Atención Ciudadana y Nuevas Tecno-
logías. 

El alcalde a partir de ahora será el 
número tres de la lista, José María So-
riano, a quien el saliente invistió ayer 
en un acto en los Jardines del Conde 

Duque de Olivares, junto al Ayunta-
miento tomareño, en el que también 
anunció su despedida e hizo balance 
de los 14 años que ha estado al frente 
del gobierno local. 

«Pretendo cerrar una larga y fruc-
tífera etapa de mi vida. Esta mañana 
cuando llegaba a mi despacho y me he 
asomado a la ventana lo único que se 
me han venido son recuerdos. He vis-
to el bastón de mando y lo primero que 
se me ha venido a la cabeza fue aquel 
sábado de junio de 2007 en que el se-
cretario me entregaba el bastón, un 
día que ponía fin a una campaña que 
me tomé muy en serio», recordó Sanz, 
que insistió varias veces en su «com-
promiso, responsabilidad y obligación, 
no sólo con los que me habían votado, 
sino con todos los vecinos de Toma-
res». También detalló las que conside-
ra que han sido las claves de su éxito: 
«En estos 14 años nunca he dejado de 
estar en la calle tocando muchísimos 
timbres porque siempre he dicho que 
en los despachos se firman muchas 
cosas pero donde se solucionan los 
problemas es en la calle». 

Sanz hizo un repaso por sus princi-

Sanz deja Tomares e integra en su equipo 
para Sevilla a su número dos, Lola Vallejo

∑ Será jefa de gabinete 
del PP en el 
Ayuntamiento y se 
sumará a Curro Pérez 
y Carlos Crivell

José Luis Sanz se despidió ayer de los vecinos de Tomares  // ROCÍO RUZ

Vallejo coordina desde ayer 
los distritos de Sevilla y en 
unos días será la jefa de 
gabinete del PP en el 
Ayuntamiento de Sevilla 

Curro Pérez y Carlos Crivell 
trabajaron con Juan 
Ignacio Zoido y desde hace 
tres años asesoran a José 
Luis Sanz

Sanz no perdió ayer la oportu-
nidad de enviar un mensaje a 
Juan Espadas, que se mantie-
ne como alcalde de Sevilla a 
pesar de que ya es oficialmen-
te el candidato del PSOE a la 
Junta de Andalucía: «En la 
vida todo tiene un inicio y un 
final, las etapas se cierran y 
creo que los cambios son 
buenos, hay que salir de la 
zona de confort, siento que he 
cumplido un ciclo y ahora 
estoy decidido a afrontar otro 
reto que requiere mi dedica-
ción en cuerpo y alma». El ya 
exalcalde aclaró que su 
nombramiento oficial como 
candidato en Sevilla se 
producirá en los próximos 
días, pero «me lo tomo todo 
muy a pecho, me voy a dedicar 
de lleno a este nuevo reto, que 
es ser alcalde de Sevilla».

Mensaje a Espadas: 
«Me dedicaré a 
Sevilla de lleno»
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pales logros: «Tomares ha cambiado 

mucho porque hemos trabajado los 365 

días del año las 24 horas del día. Hoy 

cualquier vecino puede presumir de su 

pueblo allá donde vaya. Estos han sido 

los mejores años de mi vida personal 

y de mi vida política. Siendo alcalde 

empezó a crecer mi hijo y nació mi hija. 

Y en el plano político porque no hay 

nada más bonito que ser alcalde de tu 

pueblo». En lo estrictamente técnico, 

recordó que Tomares «es uno de los 

municipios con mejor calidad de vida 

de toda Andalucía, compite en muchos 
aspectos con grandes capitales de pro-

vincia, se han hecho nuevos colegios, 

un instituto, la mejor Feria del Libro 

de Andalucía, el foro ‘España a deba-

te’, inauguramos un auditorio con más 

de 150 actividades al año, la obra del 

centro multifuncional Tomás Ybarra, 

la Hacienda Montefuerte, somos uno 

de los municipios más limpios de Es-

paña —tres escobas de oro—, estamos 

a la cabeza del cuidado del medioam-

biente, somos el municipio de Anda-

lucía con más metros cuadrados de 

zona verde por habitante, hemos he-

cho el parque del Zaudín, la transfor-

mación urbanística, la seguridad, he-

mos acabado con los problemas histó-

ricos de inundaciones en el centro de 

Tomares y en el polígono El Man-

chón...». Pero todo eso ya es pasado. 

Ahora toca Sevilla.

Curro Pérez  // ABC

Lola Vallejo  // ABC

Carlos Crivell  // ABC
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M. Lasida

La Junta de Andalucía se posicio-
nó ayer a favor de administrar
una dosis adicional de la vacuna
en la población de la tercera
edad, una inyección que ya se es-
tá inoculando a las personas in-
ternas de las residencias de an-
cianos y a personas que, por algu-
na patología o tratamiento, tie-
nen un sistema inmune debilita-
do y han desarrollado una insufi-
ciente carga de defensas en el or-
ganismo después de recibir las
dos vacunas prescriptivas.

El consejero de Salud y Fami-
lias, Jesús Aguirre, defendió ayer
ampliar la vacunación a grupos de
edad no sólo de 80 años sino tam-
bién “de 70 y de 60-65”, dijo el res-
ponsable de Salud de la Junta en
una entrevista en Canal Sur Radio
que recogió Europa Press. Aguirre
declaró que la posibilidad de pro-
longar la campaña de vacunación
a la tercera edad es una “duda”
que están planteándose las auto-
ridades sanitarias y que “posible-
mente” sea tratado hoy en la Co-
misión de Salud Pública. El Minis-
terio de Sanidad, preguntado so-
bre esa cuestión por este periódi-
co, rechazó ofrecer los detalles del
orden del día de la reunión y con-
firmar la novedad transmitida por
la Junta de Andalucía.

En el caso de que la Comisión de
Salud Pública tome una decisión
sobre la administración de una
dosis adicional de la vacuna para
la población de más de 60 años,
informó Aguirre, los consejeros
autonómicos de salud se reunirán
mañana en una cita extraordina-
ria del Consejo Interterritorial del
Sistema Nacional de Salud para
ratificar, si se da el caso, esta am-

pliación de la campaña de vacu-
nación “para empezar cuanto an-
tes mejor”, añadió el consejero.

Sostuvo también Aguirre du-
rante la entrevista ofrecida en la
cadena de radio de Canal Sur que
Andalucía dispone de una canti-
dad “suficiente” de dosis para
acometer la mencionada amplia-
ción del proceso vacunal. No es
así exactamente, al menos según
los datos que publica diariamen-
te el Ministerio de Sanidad. El re-
gistro de vacunas disponibles en
Andalucía según el informe de
ayer es de 626.937. Sin embargo,
a tenor de la información dispo-
nible en el INE a enero de 2020,
en Andalucía hay una población
de 1.910.600 personas entre los
60 y los 89 años, 1.869.036 si se
resta el segmento de residentes
en centros de ancianos.

No obstante, no hay peligro de
un desabastecimiento del fárma-
co inyectable que previene la en-
fermedad grave y la muerte fren-
te al Covid-19. En este instante,
conforme a los datos del Ministe-
rio de Sanidad, hay cerca de cin-
co millones de dosis de Pfizer y
Moderna disponibles que no han
sido distribuidas a las comunida-
des autónomas debido a la pro-
gresiva ralentización de la admi-
nistración del medicamento en
las últimas semanas.

Actualmente, las enfermeras
del Servicio Andaluz de Salud
(SAS) están poniendo alrededor
de 65.000 vacunas a la semana,
una cifra muy alejada de las
700.000 y 800.000 que se llega-
ron a inocular en los meses de ju-
nio y julio, durante el punto álgi-
do de la campaña de vacunación
en España.

3 Más informaciíon en página 25

La Junta apuesta por poner ya una
dosis adicional a la tercera edad
●Aguirre espera
ampliar “cuanto
antes” la campaña
si lo aprueba hoy
Salud Pública

JUAN CARLOS MUÑOZ

Una enfermera pone una dosis a un hombre en un centro de Sevilla.

La vacuna evita unas 5.000muertes

Un estudio científico realizado
por la Consejería de Salud
“con variables internacionales
totalmente aceptadas” cifra
entre 4.850 y 5.037 las muer-
tes por Covid-19 que se han
evitado en Andalucía durante
la pandemia “gracias a la va-
cuna”. Así lo avanzó ayer el
consejero de Salud, Jesús
Aguirre, en una entrevista en
Canal Sur Radio recogida por
Europa Press en la que desta-
có que el resultado está “tes-

tado científicamente” y se en-
marca en un estudio que le
han presentado “hace dos o
tres días”. De acuerdo a este
trabajo y a las palabras de
Aguirre, “hemos conseguido
quitar el 48% de los posibles
fallecidos” que se hubieran
producido de no haber existido
el fármaco. Aguirre remarcó la
relevancia y el dato “muy posi-
tivo” de que se haya podido
“evitar el fallecimiento de
5.000 andaluces”.

Son necesarias cerca
de dosmillones de
vacunas para completar
este nuevo proceso
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La vacuna reduce a la mitad 
las muertes por Covid este año 
ll> Un estudio de la Consejería de Salud 

desvela que sin el suero habrían 
muerto entre 4.850 y 5.037 andaluces 

ll> Ya se ha puesto la tercera dosis en 
todas las residencias y se empezará 
a administrar a mayores de 80 

STELLA BENOT/ J.J.B. 
SEVILLA 

E s sólo una parte del estudio 
sobre el impacto que ha teni
do la vacuna en Andalucía y 
que está elaborando la Conse

jería de Salud pero es suficientemen
te relevante. Las vacunas que se han 
administrado en Andalucía han redu
cido a la mitad las muertes por coro
navirus en la comunidad autónoma 
en mayores de 12 años en lo que lleva
mos de año 2021. El estudio indica que 
la vacuna ha evitado entre 4.850 y 5.037 
muertes causadas por el Covid-19. Des
de enero de 2021 al28 de septiembre 
2021. si no hubiera habido vacunación, 
el modelo matemático que han em
pleado los expertos de la Consejería 
de Salud calcula que habrían falleci
do 10.307 personas. Sin embargo, a fe
cha de ayer, han fallecido 5.364 perso
nas, lo que supone una reducción del 
48% de muertes. 

Es cierto que estos datos son una es
timación pero está basada en modelos 
matemáticos internacionalmente acep
tados y son los que utilizan los países 
referentes en vacunación y estudios 
epidemiológicos como Reino Unido, 
según ha informado !ajunta a ABC. 

El estudio está barajando también 
otras variables importantes como el 
impacto que ha tenido la inoculación 
de la vacuna en la hospitalización por 
coronavirus en Andalucía, unos datos 
que todavía no se han terminado de 
calcular. 

No vacunados 
Desde diciembre de 2020 y a fecha 4 de 
octubre, Andalucía ha administrado 
12.834.161 dosis de las vacunas contra 
el Covid con las que ha logrado la inmu
nización a pauta completa de un 89,6 
por ciento de la población mayor de 12 
años; es decir, el78,9 por ciento de lapo
blación total de la comunidad. El 91,7 
por ciento de la población vacunable ha 
recibido al menos una dosis. 

La Consejería de Salud calcula que 
hay 612.000 andaluces mayores de 12 
años no vacunados contra el Covid-19 
una vez se han superado las fases por 
grupo de edad de la campaña de vacu
nación Andalucía. 

Una donación de 
400.000 dosis para 
el Tercer Mundo 
La Consejería de Salud ha 
devuelto al Ministerio de 
Sanidad unas 400.000 dosis 
de las vacunas contra el 
coronavirus. Esta donación 
forma parte del contingente 
español que se está enviando 
a los países del Tercer Mundo 
y a los que tienen más dificul
tades para acceder a los 
sueros. Las dosis que ha 
entregado Andalucía corres
ponden a las marcas Janssen y 
AstraZeneca puesto que sus 
condiciones de conservación 
son menos exigentes. En 
Andalucía se conservan las de 
Pfizer y Moderna que necesi
tan una temperatura más baja 
para conservar todas sus 
propiedades. 

A este grupo de no vacunados se su
man 179.334 andaluces inmunizados 
al haberse contagiado y que no se han 
puesto la vacuna. Estos casos le co
rresponde una única dosis. En total se 
han contagiado por Covid 802.837 an
daluces durante la pandemia. 

Según los datos recogidos en el por
tal Instituto de Estadística de Anda
lucía, los grupos de edad con un me
nor porcentaje de vacunación son los 
de 20 a 29 años. con un 78,1 por cien
to de cobertura, y los de 30 a 39 con un 
78,5 por ciento. Todos los mayores de 
70 años están inmunizados con la pau
ta completa. 

Málaga es la provincia con el porcen
taje más bajo de vacunación contra el 
Covid (74,3 por ciento de la población 
diana), con un 2.1 por ciento que solo 
ha recibido una dosis y un 2,1 por cien-

Hay 612.000 andaluces no 
vacunados y solo 32 
pequeños municipios 
tienen a menos de la mitad 
de su población vacunada 
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Fuente: junta de Andalucía 

to de inmunizados no vacunados. 
Para reducir al máximo el número 

de personas no inmunizadas se man
tendrán abiertos distintos centros de 
vacunación sin necesidad de cita pre
via y se movilizarán las unidades mó
viles del SAS en aquellos municipios 
con más bajo porcentaje de vacunados. 

En Andalucía hay 32 municipios con 
tasas de vacunación inferiores al 50 
por ciento de la población. Se trata en 
todo caso de localidades pequeñas con 
poblaciones por debajo de los 300 ha
bitantes. 

Cádiz y Sevilla tienen todos sus tér
minos municipales con niveles de en
tre 70 y el 89 por ciento de vacunación. 
Al m ería es la provincia con más m u ni
cipios infravacunados (16) seguida de 
Granada (7) y Málaga (4). Huelva y Cór
doba tienen dos municipios cada una 
con tasas bajas de vacunación, Cum
bres de Enmedio y La Zarza-Perruna! 
y Fuente Carreteros y La Guijarrosa. 
-con solo un 14 por ciento de la pobla
ción vacunada-, respectivamente. 

Baja incidencia 
Córdoba y Cádiz son las dos primeras 
provincias en tasas de incidencia Ca-

vid en registro de <<normalidad», con 
menos de 25 casos por 100.000 habi
tantes a 14 días y menos de 10 casos a 
siete días. Almería, es la provincia con 
mayor incidencia. por encima de los 
88 casos a 14 días. 

El consejero de Salud, jesús Aguirre 
hizo ayer un llamamiento en el progra
ma de jesús Vi gorra en Canal Sur Ra
dio, para vacunar a los 612.000 anda
luces mayores de 12 años que todavía 
no han recibido ninguna dosis de la va
cuna. Aguirre ha pedido a las familias 
<<que presionen para convencer a quie
nes todavia no lo tienen claro>>, y ha in
sistido en el lema de la campaña pu
blicitaria que han puesto en marcha 
para ello: <<Si me quieres, vacúnate>>. 
<<Se trata también de proteger a nues
tras familias y a los más vulnerables>>, 
ha dicho el consejero de Salud quien 
ha reconocido que los avances entre 
los más reticentes se está producien
do en forma de <<goteo>>. Por ello se han 
cerrado los grandes espacios de vacu
nación en todas las provincias y se está 
distribuyendo en puntos más concre
tos, como ha sucedido con las univer
sidades en donde Aguirre considera 
que se ha tenido un éxito razonable. 

La tercera dosis 
La Consejería de Salud es partidaria 
de inyectar una tercera dosis en las 
personas mayores. una vez que ya se 
ha completado esta inoculación en los 
residentes en los centros de mayores. 
Ahora se está inyectando a los pacien
tes inmunodeprimidos y el siguiente 
grupo serán los grandes dependien
tes a los que se va a vacunar en sus 
propias casas. Pero no va a parar ahí. 

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 31

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 05/10/2021

 España

 27 185 EUR (31,582 USD)

 147,74 cm² (23,7%)

 2788 EUR (3239 USD) 

Quinta ola 
La influencia de la 

vacunación es clara en 
la gráfica. Suben los 

contagios pero apenas 
los fallecidos 
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ABCSEVILLA 

La tercera dosis de la vacuna llega-
rá hasta las personas que tienen 
más de 80 años y se irá bajando has-
ta la franja de los 65 o 60 años. 

Y ahí es donde está ahora la dis-
crepancia. La Comisión de Salud 
Pública decidirá probablemente hoy 
si se pone esta tercera dosis a los 
mayores de 65 años o si se rebaja la 
edad hasta los 60 años. Si se aumen-
ta la franja de edad, se convocará 
un Consejo Interterritorial del Sis-
tema Nacional de Salud para em-
pezar cuanto antes la vacunación 

de este colectivo. 
LaAgenciaEuropeadel Medica-

mento autorizó ayer administrar la 
tercera dosis de refuerzo de la va-
cuna de Pfizer a la población ma-
yor de 18 años a los seis meses de la 
segunda dosis. 

En otra situación distinta están 
los menores de 11 años. La Agencia 
Europea del Medicamento, EMA, 
está a la espera de corroborar los es-
tudios presentados por la empresa 
Pfizer para poner la vacuna a los 
menores de 11 años. En cualquier 
caso, el SAS ya tiene preparado el 
sistema para acelerar la distribu-
ción del suero mientras que se toma 
una decisión. En este caso se admi-
nistraría en los propios colegios 
como se hace habitualmente con las 
vacunas del calendario obligatorio 
para los niños en edad escolar. 
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E. FREIRE 

SEVILLA 

Trajano Iberia ha presentado unos re-

sultados muy positivos a cierre del pri-

mer semestre del año, que multiplican 

por más de mil los beneficios alcanza-

dos en el mismo periodo del año ante-

rior. Esta sociedad cotizada de inver-

sión inmobiliaria (socimi) está vincu-

lada a importantes familias 

empresariales de Andalucía, como Co-

sentino y Moya Yoldi (Persán), entre 

otros accionistas VIP, como los ex due-

ños de la empresa de alquiler de vehí-

culos sin conductor Goldcar. 

Entre enero y junio, las ganancias 

netas de esta socimi, que cotiza en el 

BME Growth (antiguo MAB) desde 2015, 

alcanzaron los 16,2 millones de euros, 

frente a 1,1 millones del mismo perio-

do del año 2020, lo que supone un au-

mento del 1.602%, según recoge el re-

sumen financiero que ha presentado 

la sociedad al mercado de valores. 

La razón de este fuerte incremento 

son las plusvalías de 15 millones de eu-

ros que ha reportado a Trajano la ven-

ta de la plataforma logística Plaza Za-

ragoza, cerrada en pasado mes de abril 

por un total de 58 millones de euros. 

Tal como informó ABC, el comprador 

de este activo fue UBS Asset Manage-

ment.  

En el primer semestre de 2021, la ci-

La socimi Trajano, 
ligada a los dueños de 
Cosentino y Persán, 
dispara beneficios

∑ Las plusvalías de la 
venta de su plataforma 
logística de Zaragoza 
impulsa el resultado 
hasta 16 millones

fra de negocio de Trajano se situó en 

7,56 millones de euros, frente a los 6,4 

millones del mismo periodo del año 

anterior. El ebitda alcanzó los 9 millo-

nes. 

Las inversiones inmobiliarias de Tra-

jano Iberia comprenden edificios, cen-

tros comerciales y naves logísticas. Así, 

el grupo explota  en régimen de arren-

damiento oficinas que posee en Bilbao 
y dos centros comerciales de su pro-

piedad: Nosso Shopping Douro en la 

región de Douro en Portugal y Alcalá 

Magna en Alcalá de Henares, Madrid. 

Durante el primer semestre de este 

año, la socimi ha mantenido las medi-

das adoptadas en 2020 para limitar al 

máximo los impactos de la pandemia 

en su actividad y sus resultados. Así, 

según detalla en la información remi-

tida al mercado, ha concedido nuevas 

bonificaciones y aplazamientos a sus 

clientes, «resultando el impacto esti-

mado de estas negociaciones en un 13% 

de los ingresos por rentas para el esta-

do de resultado resumido consolida-

do de 30 de junio de 2021». 

Accionistas 

Actualmente, los accionistas de Traja-

no Iberia son Alumbre Inversiones 2014 

(13,22%); Aligrupo Business Opportu-

nities (10,5%); Corporación Empresa-

rial Holfin (5,2%), vinculada a la fami-

lia Moya, dueña de la multinacional se-

villana de detergentes Persán; Falagal 

Inmuebles (5,28%); Dogalcar Patrimo-

nio (5,2%); Santi 1990 (5,27%); Surister 

del Arroyo (5,25%), ligada a los dueños 

de la multinacional almeriense Cosen-

tino; CNP Partners Seguros y Rease-

guros (5,27%) y Fundación Educación 

y Cooperación (3,2%). 

Centro comercial Alcalá Magna, propiedad de Trajano  // ABC
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R. S.

El Consejero de Turismo, Regene-
ración, Justicia y Administración
Local, Juan Marín, anunció ayer
que la multinacional sevillana

Abengoa, actualmente declarada
en concurso voluntario de acree-
dores, registró oficialmente la
oferta de la Junta de Andalucía pa-
ra la adquisición del complejo de
su campus tecnológico del sector
Palmas Altas, una operación desti-
nada a la instalación en dicho re-
cinto de la futura ciudad de la jus-
ticia de Sevilla.

Así lo anunció ayer Juan Marín,
después de que el pasado verano
trascendiese una segunda oferta
de compra del recinto por parte de
un fondo privado de inversión.
Marín manifestó que la operación
promovida para instalar en el re-
cinto de Palmas Altas la futura Ciu-
dad de la Justicia de Sevilla se ha
visto “afectada” por la irrupción de
la pandemia del Covid-19, como
tantas otras iniciativas promovidas
por las administraciones, y por la
situación de Abengoa, actualmen-
te bajo las riendas de una adminis-
tración concursal, al haber sido de-
clarada en concurso voluntario de
acreedores tras no prosperar su úl-
tima operación de reestructura-
ción, al acumular a cierre de 2019
una deuda global de aproximada-
mente 6.000 millones de euros.

Unas semanas antes de que
irrumpiera la pandemia, Marín
precisaba que entonces la previ-

sión era que ese mismo año de
2020 fuese licitado el contrato co-
rrespondiente a las obras de adap-
tación del recinto tecnológico de
Palmas Altas como nueva sede ju-
dicial; así como el contrato de
construcción de nuevas dependen-
cias en sus dos parcelas anexas, en
este último caso mediante un mo-
delo de “colaboración público pri-
vada”, que implicaría una “contra-
prestación” durante determinado
número de años en favor de la em-
presa adjudicataria de las obras,
que habría de asumir el coste de las
mismas.

En aquellos momentos, el conse-
jero consideraba que “a finales de
2022 o el primer semestre de
2023” sería acometido el “trasla-
do” de las dependencias y funcio-
narios de la administración de jus-
ticia a la nueva sede, fruto de esta
operación. En cualquier caso, se-
ñaló que ayer Abengoa registró
formalmente la oferta de la Junta
de Andalucía para la adquisición
del centro tecnológico de Palmas
Altas por unos 52 millones de eu-
ros, a lo que se suma la adquisición
paralela de sus dos parcelas colin-
dantes.

3 Más información en páginas

34-35.

Abengoa registra la oferta
de la Junta por Palmas Altas
Laactual sedede la

compañíaalbergará

la futuraCiudad

de laJusticia

La compra de los
edificios se ha visto
afectada por la
pandemia del Covid

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Vista aérea de Palmas Altas.
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A. TÁVORA 

SEVILLA 

Tras la mesa inaugural del pasado vier-

nes, ayer tuvo lugar el primer encuen-

tro de Andalucía en Femenino. Se tra-

ta de la cuarta edición de un evento en 

el que cada día se reúnen mujeres que 

ocupan puestos de liderazgo en empre-

sas de primer nivel, para discutir sobre 

el papel de la mujer y cómo ha evolu-

cionado en los últimos años. En esta úl-

tima mesa, las ponentes fueron Ana 

Bueno, directora de Contenido Nativo 

Digital en Mediaset, y Lucía Valdivia 

Borrero, CFO de Prodiel, compañía mul-

tinacional especializada en la construc-

ción de grandes plantas de generación 

fotovoltaica.  

En esta ocasión, el evento arrancó 

cuestionando a las ponentes acerca de 

cómo han llegado a ocupar los puestos 

que tienen en la actualidad y cómo ha 

sido ese recorrido. Para Ana Bueno, ha 

sido algo habitual el trabajar en una 

empresa de primer nivel ya que pasó 

siete años trabajando en El Mundo des-

de que acabó la carrera. Más tarde, ac-

cedió al grupo Mediaset en el año 2007, 

donde se ha mantenido hasta la actua-

lidad. Algo similar a lo que le ocurrió a 

Lucía Valdivia, que ya desde temprano 

comenzó a trabajar en empresas de pri-

mer nivel como PwC o Abengoa, hasta 

acceder como directora financiera a 

Prodiel, un puesto que le ha posibilita-

do viajar a multitud de países y cono-

cer diferentes culturas.  
Las ponentes continuaron debatien-

do sobre si actualmente tenían en su 

trabajo alguna otra mujer en un nivel 

de responsabilidad superior o de su-

pervisión. En este sentido, ambas coin-

cidieron en señalar que es más difícil 

para la mujer acceder a este tipo de 

puestos y que de hecho, ninguna de 

ellas había tenido una compañera mu-

jer a lo largo de su carrera que estu-

viera por encima de ellas a nivel de res-

ponsabilidad. Tan solo Ana coincidió 

con una mujer como jefa al poco de 

empezar a trabajar. Sin embargo, am-

bas profesionales destacan que apenas 

han encontrado grandes obstáculos por 

el hecho de ser mujer en su trabajo.  

Para la directora de Contenido Digi-

tal de Mediaset, es importante que exis-

ta una corresponsabilidad en la pareja 

en términos de conciliación para que 

la mujer pueda gozar de las mismas 

oportunidades: «Pienso que hay hom-

bres a los que les cuesta tener una mu-

jer por encima. Hay ciertos clichés que 

sí han existido. La parte más negativa 

de trabajar con hombres es la dificul-

tad que tienen en términos de concilia-

ción y horarios. Esto está cambiando a 

pasos agigantados y todos los hombres 

con los que trabajo ahora están abso-

lutamente mentalizados con la conci-

liación. Es un tema generacional», de-

talla Ana.  

En este sentido, la CFO de Prodiel 

coincidía con Bueno en señalar que se 

trata de una cuestión de corresponsa-

bilidad: «Para el hombre ha sido más 

fácil tradicionalmente conciliar que para 

la mujer. La conciliación empieza ha-

ANDALUCÍA EN FEMENINO

Ana Bueno  // ABC

 «La conciliación empieza 
haciendo un reparto igualitario 
de las tareas en casa»
∑ En la segunda jornada 

del foro se ha debatido 
sobre liderazgo 
femenino y 
conciliación 

ciendo un reparto igualitario de las ta-

reas en casa. Yo no he tenido problemas 

pero sé que esa no es la realidad y que 

cuesta apostar por la diversidad, lo que 

impide a muchas mujeres incorporar-

se al mercado laboral o ascender en él. 

Soy madre desde hace relativamente 

poco y mi marido sabe que tenemos que 

hacer equipo y repartirnos las tareas. 

Esa es la clave de todo, que la concilia-

ción comience en un reparto justo».   

Ambas ponentes también coincidie-

ron en señalar que existen muchas di-

ficultades en temas de conciliación en 

España: «Tenemos un problema de con-

centración de horarios en la empresa. 

Hay que acabar con los tiempos de al-

muerzo tan largos, las reuniones a las 

19:00... Ahora con el Covid se puede ex-

perimentar una mejora en temas de 

conciliación y lo estamos consiguien-

do. Hay trabajos en los que es impor-

tante el trabajo presencial, pero se pue-

de configurar un modelo mixto que be-

neficie tanto a las empresas como a la 

vida personal de los empleados», des-

tacó la directora de finanzas de Prodiel. 

Para Ana Bueno, en cambio, la conci-

liación también tiene mucho que ver 

con el tamaño o la magnitud de la em-
presa en cuestión: «En las empresas pe-

queñas es verdad que la conciliación es 

peor al ser un entorno más cerrado. Por 

ejemplo, para teletrabajar es necesario 

contar con una sistema o infraestruc-

tura que lo posibilite, buenos ordena-

dores… No es tan fácil», señala Ana. 

Por último, con respecto a las cua-

lidades que caracterizan al liderazgo 

femenino frente al masculino, ambas 

creen que las mujeres aportan un va-

lor añadido cuando desempeñan es-

tos puestos de liderazgo: «Las muje-

res suelen aportar valores en térmi-

nos de empatía, de inteligencia 

emocional o de la propia conciliación. 

Solemos ser generosas y tratamos de 

dar facilidades, ya que repercute en la 

felicidad del equipo y de la compañía», 

concluyó Bueno.  

Ana Bueno 
Directora de Contenido Nativo 

Digital en Mediaset 

«La parte más negativa de 
trabajar con hombres es la 
dificultad que tienen en 
términos de conciliación y 
horarios. Esto está 
cambiando a pasos 
agigantados y todos los 
hombres con los que trabajo 
están mentalizados de ello» 

 
Lucía Valdivia 
CFO de Prodiel 

«Tenemos un problema de 
concentración de horarios 
en la empresa. Hay que 
acabar con los tiempos de 
almuerzo tan largos, las 
reuniones a las 19:00... 
Ahora con el Covid se 
puede experimentar una 
gran mejora»

Lucía Valdivia  // ABC
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M. MOGUER SEVILLA 

La Junta quiere modificar el Decre-
to 2/2002 que recoge el  Reglamen-
to General de Ingreso, promoción 
interna, provisión de puestos de 
trabajo y promoción profesional 
de los funcionarios de la Adminis-
tración General de Andalucía. El 
objetivo de los cambios que se plan-
tean en el nuevo decreto es el de 
simplificar procedimientos y me-
jorar el sistema de modo que se 
preste «un mejor servicio a los ciu-
dadanos», explican fuentes de la 
administración.  

Los principales cambios tienen 
que ver con el ingreso en la función 
pública y los cambios de puesto. 
En el primer caso se plantea agili-
zar las ofertas vacantes para los 
aspirantes que ya hayan superado 
las fases de selección. ¿Qué quie-
re decir esto? Que pasará menos 
tiempo entre que un opositor 
aprueba y hasta que efectivamen-
te ocupa su puesto.  

Además, se prevé simplificar las 
bases de los concursos de méritos 
que se establecen para cubrir pues-
tos. La idea del nuevo texto de la 
Junta pasa por la aprobación de 
unas «bases tipo» para estos pro-
cesos, lo que se busca que se hagan 
más ágiles los procedimientos.  

Concurso abierto 

Dentro de los planes del Gobierno 
andaluz está también el de esta-
blecer la modalidad de concurso 
abierto y permanente, una reivin-
dicación histórica de los sindica-
tos de la función pública. Este cam-
bio supone que habrá una oferta 
de puestos cada cuatro meses y, en 
ese mismo periodo, una resolución 
de adjudicación de plazas.  

El texto del decreto, al que ha te-
nido acceso ABC, supone que  los 
aspirantes a una plaza dentro de 
la administración podrán compa-
recer a distancia, a través de me-
dios electrónicos.  

Con estos cambios, el Gobierno 
de Moreno busca agilizar la carre-
ra profesional de los funcionarios. 
Entienden desde la Junta que lo 
que se varía en la normativa ayu-
dará a los empleados públicos a de-
sempeñar mejor sus funciones y, 
por lo tanto, a dar un mejor servi-
cio a los ciudadanos.   

La modificación del decreto de 
2/2002 sobre la función pública, 
explican fuentes de la Junta, se ha 
debatido en mesas de trabajo con 
expertos del sector así como con 
los sindicatos que representan a 
los trabajadores de la administra-
ción andaluza. 

La Junta prevé 
acelerar la 
incorporación de 
quienes aprueben 
las oposiciones

FUNCIÓN PÚBLICA
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M.B. SEVILLA  

Casi veinte meses después del inicio 

de la pandemia, la comunidad edu-

cativa sevillana será homenajeada 

este martes por su esfuerzo durante 

la pandemia. La delegación de Edu-

cación en Sevilla, ha convocado un 

acto de homenaje.  

Se trata de una ceremonia que ten-

drá lugar en la Escuela Superior de 

Arte Dramático de Sevilla y al que es-

tán invitados una nutrida represen-

tación del sector. Habrá alumnado, 

profesorado, equipos directivos, per-

sonal de administración y servicios, 

Junta de Personal, inspectores, EOEs, 

CEPs así como asociaciones de pa-

dres y madres.  

En el acto, que estará presidido por 

el consejero de Educación, Javier Im-

broda, estará también presente la de-

legada de Educación en Sevilla, Ma-

ría José Eslava, que quiere agradecer 

a la comunidad su labor durante todo 

este tiempo de pandemia, sobre todo 

el curso pasado cuando las aulas per-

manecieron abiertas todo el curso 

pese a que la situación sanitaria fue, 

en algunos momentos, muy graves. 

La delegada de Educación sostie-

ne que el acto se ha organizado para 

agradecer a toda la comunidad edu-

cativa «la calidad y excelencia» del 

sistema educativo así como «el es-

fuerzo, tesón y perseverancia» de to-

dos los que de una forma u otra han 

participado en ella. Sin embargo Fam-

pa Nueva Escuela, la Federación Pro-

vincial de Sevilla de Asociaciones de 

Madres y Padres se ha desmarcado y 

no acudirá como signo de protesta 

con la línea de actuación de la dele-

gación de Educación.

La Junta homenajea hoy a la 
comunidad educativa

ESFUERZO DURANTE LA PANDEMIA 
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Serrano pide ejecución de los presupuestos de Espadas que apoyó de cara al
de 2022
Adelante  •  original

Reunión de Susana Serrano con el equipo de Hacienda. Adelante

Tras remitir el Gobierno socialista del Ayuntamiento de Sevilla el proyecto presupuestario de
2022, que se eleva a 1.068 millones de euros, un 5,5% más que las cuentas actuales, al
Consejo Económico y Social de cara a su tramitación, la portavoz del Grupo municipal de
Adelante, Susana Serrano, ha pedido al Gabinete local un informe de cumplimiento de los
acuerdos presupuestarios suscritos por ambos grupos para los presupuestos de 2019 y 2020.
En concreto, la portavoz de la coalición de izquierdas quiere "evaluar los niveles de ejecución
de medidas concretas" acordadas entre las fuerzas que componen su grupo y el PSOE, así
como "la inclusión de aquello aún no ejecutado en las cuentas municipales de 2022".
La petición se ha producido en la reunión que Serrano ha mantenido con la edil de Hacienda,
Sonia Gaya (PSOE), al objeto de conocer "al detalle" el proyecto de presupuestos, que según
el Gobierno local suma inversiones por valor de unos "119 millones de euros", un "35 por
ciento más" con relación al presupuesto actualmente en aplicación, destacando 22,2 millones
de euros previstos para inversiones por la Empresa Municipal de Vivienda, Suelo y
Equipamiento (Emvisesa).
Según Serrano, es momento de "hacer análisis y comprobar si ha habido un compromiso firme
del Gobierno de Juan Espadas con las propuestas aportadas por la confluencia de Podemos-
IU, entre las que se cuentan cuestiones relativas al escudo de protección social contra la
pandemia, la regulación del turismo, la creación de pulmones verdes en los barrios, la red de
piscinas recreativas en toda la ciudad o mejoras en la movilidad urbana como las líneas de
Bus de Tránsito Rápido".
"Somos conscientes de que nuestras propuestas son proyectos de ciudad a medio plazo y no
se pueden ejecutar en unos meses", ha aclarado Serrano, quien considera "fundamental"
lograr un consenso social y político amplio en torno a los presupuestos "especialmente en un
año donde habrá ingresos que destinar a la reconstrucción postcovid".
Así, ha defendido que su grupo pondrá "todos sus fuerzas" para que ninguna de las
prioridades políticas de la confluencia queden "a medio hacer". Por último, la dirigente ha
anunciado el inicio de una ronde contactos con agentes sociales, organizaciones y plataformas
de la ciudad para recabar propuestas que puedan ser incluidas en las cuentas públicas para
2022.
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Carlos Rocha

El embrión de acuerdo entre PP y
PSOE en Andalucía, algo insólito
en política española desde la
alianza en el País Vasco entre
2009 y 2012, ha movido el table-
ro político autonómico –con ecos
a nivel nacional– hasta el punto
de que dentro del Gobierno an-
daluz se atisban diferencias que
ya son llamativas. En otra jorna-
da de buenas palabras en el PP al
posible pacto presupuestario
con el PSOE de Juan Espadas, el
vicepresidente de la Junta y líder
andaluz de Ciudadanos, Juan
Marín, mostró su desconfianza
hacia las intenciones del líder so-
cialista. “Sólo quiere la foto con
el presidente”, dijo el dirigente
naranja en una comparecencia
en la sede regional de su partido.

Este tipo de pronuciamientos
eran lo habitual entre los distin-
tos portavoces del Gobierno an-
daluz, pero la situación cambió el
pasado viernes. La reunión de ca-
si dos horas entre Juanma More-
no y Juan Espadas y el reconoci-
miento por parte de ambos de la
posibilidad de acuerdo ha provo-

cado que la opinión de los diri-
gentes populares sea favorable a
esta posibilidad. “No tengo trin-
cheras ideológicas”, insistió ayer
el presidente de la Junta, que ase-
guró que está “dispuesto a ceder”
y se mostró “positivo, optimista”,
porque espera que no todo sea
“una estrategia” sino que “real-
mente en el fondo haya voluntad
de un acuerdo presupuestario”.

El optimismo de Moreno con-
trasta con la desconfianza de su
número dos en el Gobierno auto-
nómico. “Yo es que no me lo pue-
do creer, me encantaría”, abundó
Marín en su comparecencia, que
sugirió que si Espadas quiere “su-
marse a unas cuentas elaboradas
por PP y Cs –con insistencia en la
participación del partido naran-
ja–, “lo razonable es que hablara
con estos partidos”. “No sabe si
está en el Ayuntamiento, en el
Parlamento andaluz o si quiere
estar en el gobierno”, agregó tras
lo que ha recomendado a Espa-
das que tenga “paciencia” porque
“le queda bastante tiempo de es-
tar en el banquillo”.

Marín aprovechó para atizar al
dirigente socialista con la pro-

puesta incluida en la ponencia
marco del Congreso del PSOE so-
bre la devolución al Estado de la
gestión de impuestos de Sucesio-
nes y Donaciones y Patrimonio. El
propio Juanma Moreno también
criticó esta idea y presidente y vi-
cepresidente coincidieron tam-
bién en la necesidad de que haya
Presupuestos en 2022 porque “si
hay un momento” donde se nece-
sitan unas cuestas “es justamente
en 2022”, para terminar de
“arrinconar” a la pandemia y pa-
ra la reconstrucción económica.

Si el acuerdo fragua, la posibi-
lidad del adelanto electoral se
aleja, por lo que el nuevo secreta-
rio general del PSOE andaluz ten-
drá más tiempo para afianzarse al
frente del partido. Pero el presi-
dente de la Junta también se be-
neficia de este gesto, pues su per-
fil institucional suma enteros. La
relevancia de un posible acuerdo
presupuestario tiene incluso con-
secuencias a nivel nacional en un
contexto marcado por la crispa-
ción y la falta de entendimiento
entre los dos grandes partidos en
asuntos cruciales, como la reno-
vación de órganos como el Conse-

jo General del Poder Judicial o el
Defensor del Pueblo.

Una reunión entre Pablo Casa-
do y Pedro Sánchez en los mismos
términos de la de sus homólogos
andaluces es casi una quimera y la
muestra está en la reacción del
PSOE federal. La portavoz socia-
lista en el Senado, la catalana Eva
Granados, no quiso ayer cuestio-
nar la maniobra de Juan Espadas,
pero sí quiso matizar que “una co-
sa es tender la mano” y otra “muy
diferente” pactar las cuentas. Así,
remarca que los socialistas sólo
podrán apoyar las que supongan
avances en igualdad y refuercen el
“escudo social” y duda de que el
presidente andaluz, Juanma Mo-
reno, comparta esas prioridades.

Granados señaló que la Ejecuti-
va socialista es consciente de que
Espadas sabe cuáles son los “inte-
reses del conjunto de los andalu-
ces” y está convencida de que “to-
mará las mejores decisiones en la
negociación o no negociación”,
pero su pronunciamiento es la
muestra de que existe cierta extra-
ñeza con el movimiento impulsa-
do por el líder del PSOE andaluz y
alcalde de Sevilla.

Marín se desmarca del PP e insiste
en su desconfianza hacia Espadas

RAÚL CARO / EFE

El secretario de Estado de Turismo, Fernando Valdés, saluda a Juan Espadas en presencia de Juan Marín, ayer en Sevilla.

El PSOE federal cree
que “una cosa es
tender la mano” y otra
pactar el presupuesto

● El vicepresidente insta al PSOE a negociar directamente con los partidos que forman el
Gobierno andaluz y cree que el líder socialista sólo quiere “la foto” con Moreno en San Telmo

Granada albergará
en noviembre el
congreso del PP-A

El presidente del PP andaluz,
Juanma Moreno, optará a la
reelección como líder orgáni-
co en el decimosexto con-
greso regional del partido,
que se celebrará los días 19,
20 y 21 de noviembre en
Granada. El anuncio lo hizo
el propio jefe el Ejecutivo au-
tonómico en la capital de la
Alhambra, donde acudió ayer
para celebrar la Junta Direc-
tiva Autonómica del PP cele-
brada esta tarde en Granada.
Allí defendió que será un
congreso abierto a los anda-
luces. “Hoy el gran partido
de la mayoría en Andalucía
se llama Partido Popular”,
manifestó tras dar a conocer
el anuncio, que se produce
tras la convención nacional
del PP culminada este pasa-
do fin de semana en Valen-
cia. Se trata también de un
paso lógico tras la culmina-
ción de la renovación orgáni-
ca del PP en las ocho provin-
cias en un proceso que ha
provocado varios choques
entre la direccion regional de
los populares y la nacional
que dirige Pablo Casado.

Soy optimista y positivo;
espero que no sea una
estrategia y que haya
voluntad de acuerdo”

JuanmaMoreno
Presidente de la Junta
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ANÁLISIS

Alberto Grimaldi SEVILLA

Seis minutos. Ése es el tiempo
que faltaba para la hora en la que
estaba fijado el comienzo de la
junta general ordinaria de Aben-
goa en segunda convocatoria, el
mediodía del 1 de octubre. Pero
seis minutos antes, a las 11:54, la
cotizada andaluza envió a la Co-
misión Nacional del Mercado de
Valores (CNMV) una comunica-
ción de las catalogadas como
otra información relevante, bajo
el epígrafe convocatoria de jun-
ta o asamblea, aunque en reali-
dad de lo que se informaba al
mercado era de cuestiones de
gobierno corporativo, con la que
anunciaba los “acuerdos sucesi-
vos” que el consejo de adminis-
tración había tomado “con la fi-
nalidad de garantizar tanto la
paz social como la viabilidad del
grupo integrado”.

Dos minutos antes, dos, por te-
léfono, acababa de cerrarse el
pacto definitivo entre el adminis-
trador concursal, EY Abogados, y
los representantes legales de la
sindicatura Abengoashares, RCD
Legal, perteneciente al grupo in-
ternacional DWF Law, en cuyo
despacho en Madrid se encontra-
ba Clemente Fernández, que en
ese momento lograba el objetivo
por el que, en nombre de más de
3.000 accionistas, llevaba casi un
año luchando: entrar en el conse-
jo de Abengoa y tomar el control.

El acuerdo es conocido. El con-
sejo existente, Juan Pablo López-
Bravo y Cristina Vidal –que en
menos de 10 minutos perdía su
condición de consejera– nom-
braron al ex presidente de Am-
per consejero. Consecutivamen-

te, el hasta ese momento presi-
dente del grupo –al que el hecho
relevante llamó extrañamente y
en todo momento Juan Luis– re-
nunciaba a todos sus cargos en la
sociedad matriz –no así en la fi-
lial operativa, Abenewco 1–, lo
que dejaba una vacante, para
que la que se nombra, de nuevo
por cooptación, a José Alfonso
Murat Moreno, uno de los candi-
datos del primer accionista de
Abengoa a ser consejero. El con-
sejo estaba completo, con tres
miembros, aunque duró seis mi-
nutos. Al comenzar la asamblea,

y pese a los intentos de hacer ver
lo contrario, incluso en el trans-
curso de la junta general ordina-
ria, Vidal perdió su condición de
consejera porque la ratificación
de su nombramiento por coopta-
ción, ocurrido el 19 de mayo an-
terior, no se había incluido en el
orden del día, como era obliga-
ción legal de la compañía y del
administrador concursal.

Tanto EY como el consejo lleva-
ban días sosteniendo que no se
podía incluir la ratificación en el
orden del día porque éste había
sido fijado por el registrador

mercantil en su resolución de 24
de junio. Eso era inexacto –por
no decir falso, que también lo
era–, como demuestra que el pro-
pio registrador aceptó el comple-
mento que presentó la sindicatu-
ra, porque la ley así lo establece,
como fija también –al igual que
los estatutos de la compañía– que
un consejero nombrado por co-
optación tiene que ser ratificado
“en la siguiente junta general a su
nombramiento”.

Y es que alguno pensaba, y si-
gue pensando, que ese día le tocó
la Lotería. Porque todas las nego-
ciaciones y términos del pacto
buscaban algo que finalmente se
consiguió porque Clemente Fer-
nández decidió que para el inte-
rés que defiende era más venta-
joso: que Juan Pablo López-Bra-
vo no fuese destituido en la junta
general que arrancaba seis minu-
tos después. Una separación del
presidente y consejero por actuar
contra el interés de los socios y la
propia sociedad impedía el cobro
de cualquier indemnización por
dejar de ser presidente ejecutivo
de Abengoa SA. Ya le pasó en no-
viembre de 2020 a Gonzalo Ur-
quijo, por más que él tratase de
aparentar que renunciaba a los
cuatro millones que suponían su

indemnización. Está por ver si
López-Bravo reclama la suya y la
cobra.

Por si cabía alguna duda, si el
pacto se cerró ocho minutos an-
tes del mediodía es porque el ad-
ministrador concursal cedió y se
retiró del documento del acuer-
do –que se firmó por cierto bas-
tantes horas después de la comu-
nicación a la CNMV– que Aben-
goashares se comprometía a res-
petar las condiciones que como
ejecutivos tenían el propio Ló-
pez-Bravo y el hasta ese momen-
to secretario del consejo de admi-
nistración y desde hace pocas se-
manas director de la Asesoría Ju-
rídica del grupo, Mario Pestaña
Sartorius. Es decir, sus blindajes.
Y sin que los términos de éstos se
especificaran en el documento.

La compañía y la administra-
ción concursal se empeñaron en
que los nombramientos fueran
por cooptación en noria y no con
la ratificación directa en la junta
de ese día, como defendía Aben-
goashares. De hacerlo así, nece-
sariamente había que destituir a
López-Bravo.

FACTOR TIEMPO

¿Por qué aceptó Clemente Fer-
nández? Porque en un mismo ac-
to conseguía no sólo tomar el
control del consejo de la cotiza-

da, aun con sus fun-
ciones limitadas por
el juez del concurso,
sino, sobre todo,
porque el acuerdo
aseguraba la entra-
da de dos represen-
tantes de Aben-
goashares al consejo
de administración
de la filial operativa,
que pasaba a tener
cuatro miembros.
Permanecían López-

Bravo como presidente no ejecu-
tivo y Álvaro Polo, director gene-
ral de Recursos Humanos, (con
lo que salía Fernando Vázquez
Lapuerta, codirector financiero
del grupo) y entraban por los ac-
cionistas José Joaquín Martínez
Sieso y Clemente Fernández. És-
te fue por cierto el penúltimo es-
collo de todos los que hubo en un
clima de amenazas –que más
bien eran faroles de juegos de
cartas– desde la compañía: que
en la filial sí estuviese el empre-
sario cántabro y hoy presidente
de Abengoa. Incluso llegaron a
mandar tras pactarlo una ver-
sión del acuerdo que ponía a
Martínez Sieso y Murat como
consejeros de la filial. Pero no
coló.

Clemente Fernández aceptó
las cooptaciones por el factor
tiempo. El mismo día de la junta
controlaba la matriz y accedían
a tener también cierto control en
la filial, aunque no total porque
Abengoashares no tiene la mayo-
ría en su órgano de gobierno, co-
mo sí ocurre en la cotizada.

Acceder a Abenewco habría si-
do posible sin ceder, pero habría
sido jurídicamente complejo e
inciertamente largo. Una demo-
ra que, dada la situación de dete-

Retos y riesgos del
pacto en Abengoa
● Las irregularidades que los

accionistas hicieron constar en acta

vinculan a sus propios consejeros,

que ya lo eran al haber sido

nombrados previamente por

cooptación, y se comprometieron a

investigar y denunciar llegado el caso

Junta general ordinaria de

Abengoa, el pasado viernes

1 de octubre de 2021.

A.G.
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rioro de la compañía, no conve-
nía para salvar al grupo.

El acuerdo dejó noqueados a
muchos de los empleados y di-
rectivos de Abengoa en Palmas
Altas. No entendían nada. ¿Por
qué se les permitía tomar el con-
trol a esos accionistas tan pérfi-
dos que querían impedir el salva-
mento de la compañía?, debían
pensar. Pocos, muy pocos, han
comprendido en la plantilla de la
empresa en todos estos meses
que si alguien estaba interesado
en salvar el grupo, incluyendo a
la matriz, son los accionistas,
porque son sus dueños y lo per-
dían todo en caso de desguace.
Es más, ésa ha sido su fortaleza:
no tenían nada más que perder si
se ejecutaba el Vellocino. Ni Ur-
quijo ni otros avezados asesores
externos lo han valorado, por-
que imponían el menosprecio a
los legítimos dueños, por más
instrumentos convertibles que
existan (a eso iremos más ade-
lante).

COOPTACIÓNDEDOBLE FILO

El pacto provocó que todos los
nombramientos lo fueran por co-
optación, lo que obliga a convo-
car otra junta para que los tres
consejeros sean ratificados. Por-
que la razón es tozuda y a Cristi-
na Vidal fue necesario volverla a
designar en segundo consejo de
administración posterior a la jun-
ta, en el que se nombró presiden-
te a Clemente Fernández. Tam-
bién se nombraron, y este es un
dato clave, secretario y vicesecre-
tario del consejo de administra-
ción a Adolf Rosaud Viñas y a
Eduardo Nebot, respectivamen-
te. El primero es socio codirector
de RCD Legal y responsable del
área de Derecho Mercantil y el
segundo es socio en esa misma
área del bufete que ha negociado
en nombre de la sindicatura.

Es más, y eso no se ha comuni-
cado a la CNMV, Nebot será el se-
cretario del consejo de adminis-
tración de Abenewco 1, quien
tendrá como vicesecretaria a su
compañera de despacho Judith
Saladrigas.

Eso significa que los únicos
consejeros que tenía Abengoa SA
durante la celebración de la jun-
ta general ordinaria del pasado
viernes eran los dos representan-
tes de la sindicatura. Esto es, for-
malmente en nombre de ellos

dos, Clemente Fernández y José
Alfonso Murat, el administrador
concursal Guillermo Ramos, le-
trado de EY, leyó las respuestas a
las preguntas y ruegos de los ac-
cionistas, que se esmeraron en
hacer constar en acta las muchas
irregularidades que ha desvela-
do en los últimos meses
el Grupo Joly y que sir-
vieron de base para que
esos mismos accionistas
las denunciaran a la Fis-
calía, que al apreciar in-
dicios de delito, las unió
a las diligencias previas
que se siguen en el Juz-
gado de Primera Instan-
cia e Instrucción núme-
ro 8 de Sevilla como
consecuencia de la que-
rella presentada por In-
versión Corporativa, la
compañía propiedad de
los fundadores de Aben-
goa que servía para con-
trolar más del 50% de
capital hasta 2017,
cuando se ejecutó la pri-
mera reestructuración
que, como la segunda,
la jurisdicción Penal
mantiene bajo investi-
gación ante los indicios
de que se cometiesen
supuestos delitos socie-
tario, de administración
desleal, contra el mer-
cado y de estafa.

La respuesta tipo a los
accionistas fue que el
consejo tomaba nota de
los hechos denunciados
y que adoptaría las deci-
siones que correspon-
dieran si se hallaban
irregularidades. Esa
respuesta no la prepara-
ron ni Fernández ni Mu-
rat, pero es a ellos a
quien compromete.

La coherencia exigiría
que ese compromiso
consistiese en corrobo-
rar con todos los datos,
que ya tienen a su alcan-
ce, si sus acusaciones de
“expolio” se sostienen y
hay pruebas de ello. De ser así,
estarían obligados a ponerlas a
disposición de la autoridad judi-
cial. Y también a personar a
Abengoa SA como perjudicada
en esas diligencias previas que
investigan esos hechos en virtud
de la querella, que además está

pendiente de que se amplíe, tan-
to por las peticiones que ha he-
cho la Fiscalía como los propios
querellantes iniciales.

La fórmula de la cooptación es,
por tanto, un arma de doble filo,
tanto para quienes la exigieron
como para quienes las aceptaron.

Unos y otros están ahora compro-
metidos a responder y actuar con-
forme a la ley, con vistas a resar-
cir a la sociedad y sus accionistas.

¿Y EL RESCATE?

Cabe preguntarse si eso es com-
patible con el rescate de la com-

pañía. La respuesta no es única,
porque depende de qué camino
se siga para lograr el reflota-
miento de Abengoa. Si se opta
por seguir el esquema planteado
por los acreedores y los adminis-
tradores que han representado
sus intereses –separar el grupo
de la matriz–, encaja mal. Pero si
se opta por corroborar lo que des-
de hace meses denunció Aben-
goashares con pruebas, tanto en
el ámbito penal como en el con-
cursal, se podrían anular las rees-
tructuraciones que dificultan
que el rescate (ampliando capi-
tal, sumando un socio o ambas al
tiempo) pueda hacerse en la so-
ciedad matriz y que han genera-
do la mayoría de la deuda que tie-
ne el grupo y que está garantiza-
da con instrumentos convertibles
que arrebatarían la propiedad a
los socios.

Un camino u otro son comple-
tamente distintos. Es más, tomar
el del esquema de ruptura del
grupo no está exento de que, fi-
nalmente, si prospera la querella,
acabe anulándose todo lo hecho
entre 2016 y 2021, lo que hemos
denominado un concurso encu-
bierto sin supervisión judicial y
que los accionistas han calificado
de “expolio”.

Como los socios rechazaron las
cuentas de 2019 el pasado vier-
nes, aprobar éstas y las de 2020,
aún por auditar, también es un
desafío pendiente. Sin cuentas
será imposible que haya rescate.
Pero los administradores tienen
ahora la responsabilidad de
aceptarlas y llevarlas a una junta
ordinaria o reformularlas antes
de someterlas al escrutinio y va-
lidación de los accionistas.

Además, hay que ver qué hace
Terramar Capital, que según su
oferta vinculante puso como fe-
cha límite para que se iniciara su
oferta de rescate –que sobre todo
asegura más dinero para los
acreedores– el 30 de septiembre,
lo que no ha sucedido, y la postu-
ra que toma el Estado, a través de
la SEPI y el Cesce.

Esos son los principales ries-
gos y retos a los que se enfrenta
Abengoa, una vez lograda la paz
social y el control de los accionis-
tas. Un tortuoso camino que no
se resolvió, ni mucho menos, con
un pacto con sabor a victoria pa-
ra los sindicados en Aben-
goashares.

Si los consejeros son
coherentes con su
acusación de “expolio”
deberán aportar pruebas

Personar a la cotizada
en la querella penal
puede ser compatible
con lograr el rescate

JUAN CARLOS VÁZQUEZ
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Abengoa vende Palmas Altas por 52 millones para la Ciudad de la Justicia de
Sevilla
original
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El Consejero de Turismo, Regeneración, Justicia y Administración Local, Juan Marín, ha
anunciado este lunes que la multinacional sevillana Abengoa, actualmente declarada en
concurso voluntario de acreedores, "ha registrado" oficialmente la oferta de la Junta de
Andalucía para la adquisición del complejo de su campus tecnológico del sector Palmas Altas,
una operación destinada a la instalación en dicho recinto de la futura ciudad de la justicia de
Sevilla.
Así lo ha anunciado Juan Marín en una rueda de prensa celebrada junto al delegado territorial
de Regeneración, Justicia y Administración Local, Javier Millán, después de que este pasado
verano trascendiese una segunda oferta de compra del recinto por parte de un fondo privado
de inversión.
En su comparecencia, Juan Marín ha manifestado que la operación promovida para instalar en
el recinto de Palmas Altas la futura ciudad de la justicia de Sevilla se ha visto "afectada" por
la irrupción de la pandemia de coronavirus Covid-19, como tantas otras iniciativas promovidas
por las administraciones, y por la situación de Abengoa, actualmente bajo las riendas de una
administración concursal, al haber sido declarada en concurso voluntario de acreedores tras no
prosperar su última operación de reestructuración, al acumular a cierre de 2019 una deuda
global de aproximadamente 6.000 millones de euros.
LAS PREVISIONES Y LA PANDEMIA

En ese sentido, recordemos que unas semanas antes de irrumpir la pandemia de Covid-19 y
ser decretado el primer estado de alarma para frenar la propagación del virus, Marín precisaba
que entonces la previsión era que ese mismo año de 2020 fuese licitado el contrato
correspondiente a las obras de adaptación del recinto tecnológico de Palmas Altas como
nueva sede judicial; así como el contrato de construcción de nuevas dependencias en sus dos
parcelas anexas, en este último caso mediante un modelo de "colaboración público privada",
que implicaría una "contraprestación" durante determinado número de años en favor de la
empresa adjudicataria de las obras, que habría de asumir el coste de las mismas.
En aquellos momentos, así, el consejero consideraba que "a finales de 2022 o el primer
semestre de 2023" sería acometido el "traslado" de las dependencias y funcionarios de la
administración de justicia a la nueva sede, fruto de esta operación.
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En cualquier caso, ha señalado que ya este lunes, Abengoa "ha registrado" formalmente la
oferta de la Junta de Andalucía para la adquisición del centro tecnológico de Palmas Altas por
unos 52 millones de euros, a lo que se suma la adquisición paralela de sus dos parcelas
colindantes, propiedad de la sociedad inmobiliaria Viapol, sumando el total de la operación
una inversión de 78 millones de euros impuestos incluidos.
COMIENZA LA "COMPRA EFECTIVA"

Con ello, según ha explicado, comienza la "compra efectiva" del recinto por parte de la
Administración andaluza, con lo que "el paso siguiente" será remitir el expediente de
adquisición a la Dirección General de Patrimonio de la Junta de Andalucía, para que tal
instancia lo eleve finalmente al consejo de gobierno y, una vez aprobado el mismo, sea
acometida la firma de la compra del recinto de Abengoa y de las parcelas anexas propiedad
de Viapol. "La operación se va a hacer efectiva", ha enfatizado.
A continuación, según el consejero, la Administración andaluza habrá de licitar por unos 25 o
30 millones de euros el contrato de rehabilitación de la sede de Abengoa y su adaptación
para los usos judiciales, así como otro contrato para la construcción de nuevos edificios en las
parcelas adyacentes al objeto de que acojan la nueva sede de la Audiencia provincial,
contrato este último que será ofertado mediante el citado método de "colaboración público
privada", con lo que la empresa adjudicataria costearía las obras y la Junta le abonaría
después un canon por el uso de las instalaciones, hasta revertir finalmente las mismas a la
propiedad autonómica.

De este modo, Marín ha defendido que esta operación constituye un "compromiso cumplido"
del Gobierno andaluz, para hacer realidad un proyecto "clave" para Sevilla, pues la
reivindicación de una nueva ciudad de la justicia que unifique los servicios judiciales
actualmente dispersos por la ciudad y en unas instalaciones modernas constituye una
demanda histórica en la capital andaluza.
Javier Millán, de su lado, ha defendido que el registro oficial de la oferta de compra de la
Junta constituye "un paso cualitativo" en la operación de la futura ciudad de la justicia,
rememorando que las cuantías necesarias para ello figuran en el proyecto presupuestario
autonómico de 2021 y exponiendo que el Gobierno andaluz "cumple" con su compromiso, al
objeto de marcar un "hito histórico" para el sector judicial de Sevilla.
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El Ayuntamiento de Gelves, en
colaboración con Prodetur (Di-
putación de Sevilla), ha organi-
zado su I Ruta Gastronómica Sa-
boreando El Río y el Mar en Gel-
ves. Una ruta que pretende pro-
mocionar el turismo y la gastro-
nomía local. “Aunque las limita-
ciones del Covid no nos han per-
mitido celebrar nuestro tradi-
cional Río y Sabor en Puerto
Gelves, hemos querido seguir
trabajando para promocionar la
gastronomía propia de la zona,
principalmente la relacionada
con los productos que ofrecen el
río Guadalquivir y la costa An-
daluza, aunque también ten-
drán cabida en ella los produc-
tos agrícolas de la Vega del Gua-
dalquivir y los vinos de la pro-
vincia”, afirmó la alcaldesa, Isa-
bel Herrera, en la presentación
de esta cita.

“Desde este Ayuntamiento se-
guimos apostando por la pro-
moción turística de nuestro mu-
nicipio, en esta ocasión con un

formato diferente para garanti-
zar una celebración más ade-
cuada y adaptada a las circuns-
tancias”, explicó Herrera. La ini-
ciativa pretende impulsar la ca-
lidad de la oferta gastronómica
en su ámbito de acción, consoli-
dar la zona como destino gas-
tronómico y turístico, y apoyar
al sector hostelero en sus inicia-
tivas y su visibilidad al exterior.
“Por eso hemos animado a nues-
tros restauradores locales a que
se impliquen en este proyecto y
ofrezcan tapas originales y
atractivas al público”, afirmó la
alcaldesa.

I Ruta Gastronómica Sabo-
reando el Río y el mar en Gelves
se desarrollará del 8 al 12 de oc-
tubre en la localidad. Durante
estos días se brindará una ofer-
ta de tapas elaboradas con pro-
ductos de libre elección, pero
siempre relativos al Río o al Mar,
utilizando preferentemente
productos típicos de la zona; te-
niendo prioridad aquellos per-

tenecientes al Territorio Gua-
dalquivir.

Entre las características reco-
gidas en las bases que regulan
este evento se establece un pre-
cio único de la tapa en 3 euros, y

un concurso para los estableci-
mientos participantes cuyo pre-
mio será de 300 euros a la mejor
tapa (además de diploma acre-
ditativo y azulejo conmemorati-
vo) valorada por un jurado de

expertos y un sorteo entre el pú-
blico asistente cuyo premio será
un bono de 100 euros para con-
sumir en los establecimientos
participantes, etc. El citado ju-
rado estará formado, entre
otros, por Enrique Sánchez (co-
cinero y presentador de TV),
Fran León (ecocomunicador y
presidente de la Asociación An-
daluza del Vino), María José Pé-
rez (creadora del blog Vino On
(www.vinoon.com) y miembro
de la Asociación de Periodistas
y Escritores del Vino), Iñaki
Echeveste (director de la Escue-
la Superior de Hostelería de Se-
villa), etc.

Al acto de presentación acu-
dieron la delegada municipal de
Turismo, Comercio y Desarrollo
Local; Isabel García; Enrique
Sánchez, cocinero y presenta-
dor de TV; María José Pérez,
creadora del blog Vino On y
miembro de la Asociación de Pe-
riodistas y Escritores de Vino;
Iñaki Echeveste, director de la
Escuela Superior de Hostelería
de Sevilla; Rafael Parra, del
Asador Rincón de Manolo; Ma-
nuel Márquez, de Doble M; En-
rique Amador, de El Rinconcito
del Puerto y Raúl Montoro, de
Náyade, Tapas y Vinos.

Gelves organiza la PrimeraRuta
GastronómicaSaboreando el Río y elMar

Presentación de la ruta en la casa de la Provincia.
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Fibes acoge el III Foro de Gobiernos locales con 200 representantes
institucionales
AYTO  •  original

El alcalde Juan Espadas. AYTO

El Ayuntamiento de Sevilla ha informado de que desde este martes y hasta el jueves la capital
andaluza se convertirá en referencia a nivel nacional e internacional del análisis, debate y
elaboración de propuestas de futuro en torno a los nuevos retos de la ciudades en el proceso
de recuperación tras la crisis sanitaria como son la sostenibilidad y lucha contra el cambio
climático, la reactivación económica, innovación y generación de empleo, la recuperación
social y el impulso de sectores especialmente afectados como el turismo.
Durante tres días el Palacio de Exposiciones y Congresos (Fibes) acogerá el III Foro de
Gobiernos Locales promovido por el Ayuntamiento de Sevilla y, en paralelo, el I Foro Urbano
del Gobierno de España. Está prevista la asistencia de más de mil representantes de
administraciones, instituciones, empresas, colegios profesionales y colectivos. Están
confirmados representantes de casi 200 instituciones locales, regionales y nacionales de
ámbito nacional e internacional.
Durante estas jornadas, con el título 'Ciudades y territorios en la recuperación social y
económica', se celebrarán además tres citas de referencia de ámbito institucional: las sesiones
plenarias de la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP), de la Federación
Andaluza de Municipios y Provincias (FAMP) y de la Alianza de Civilizaciones.
Las jornadas se prevé que cuenten en su inauguración por el presidente del Gobierno de
España, Pedro Sánchez; la ministra de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana, Raquel
Sánchez; el presidente de la Junta de Andalucía, Juan Manuel Moreno Bonilla, y el alcalde de
Sevilla, Juan Espadas.
Estarán presentes durante la jornada, entre otros, el alto representante de Naciones Unidas
para la Alianza de Civilizaciones, Miguel Ángel Moratinos; el exdirector ejecutivo de ONU
Hábitat, Joan Clos; la tesorera del Condado de Cook (Chicago), María Pappas; el ministro de
Vivienda, Ciudad y Territorio de Colombia, Jonathan Malagón; la ministra de Vivienda y
Asentamientos Humanos de Costa Rica, Irene Campos; el ministro de desarrollo industrial de
Argentina, Jorge Ferraresi, o la viceministra de Desarrollo Urbano y Vivienda de Ecuador,
María Gabriela.
En total, en esta tercera edición el Foro de Gobiernos Locales promovido por Espadas, que
coincide con el I Foro Urbano del Gobierno de España reunirá en la ciudad de Sevilla a más
de 800 representantes institucionales, de empresas y expertos, con una representación de casi
200 ciudades, autonomías o estados de todo el mundo.
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3Actualidad provincia Contenido patrocinado

La diputada de Servicios Públi-
cos Supramunicipales, Trini-
dad Argota, presidió la cata
que dilucidará cuál es el Mejor
Aceite de Oliva Virgen Extra de
la Provincia, en su 23ª edición;
el Mejor Aceite de Oliva Virgen
Extra de las Sierras, con su 13ª
y, como novedad, este año se
ha incorporado la 1ª celebra-
ción del Mejor Aceite de Oliva
Virgen Extra Ecológico, todos
ellos procedentes de la campa-
ña 2020-2021. De las muestras
presentadas por las distintas
almazaras de la provincia de
Sevilla, fueron preselecciona-
das varias de ellas que optarán
a cada uno de los premios.

El jurado estuvo compuesto
por José María Penco, ingeniero
agrónomo y director técnico de
la Asociación Española de Mu-
nicipios del Olivo; Manuel Félix
Moreno, director gerente de la
Organización de Productores de
Aceites de Oliva y Aceituna de
Mesa; Fernando Martínez,

miembro del Consejo Superior
de Investigaciones Científicas
del Instituto de la Grasa, y Ma-
ría José Moyano, Aránzazu Gar-
cía y María Dolores Buiza,
miembros del panel oficial de
catadores del Instituto de la
Grasa.

El presidente de la Diputación
de Sevilla dará a conocer próxi-
mamente a los ganadores en un
acto en el que, como cada año,
estarán los miembros del jurado,
alcaldes, concejales de las locali-
dades que concurren a los pre-
mios y representantes de las em-
presas, cooperativas y almazaras
que optan a los galardones.

La Diputación incorpora a sus Premios
de Aceites la primera edición al
Mejor Aceite Virgen Extra Ecológico

La diputada Trinidad Argota participó en la cata y presidió el jurado.

El presidente de la
Diputación dará a
conocer próximamente
a los ganadores

Jurado. La diputada de Servicios Públicos Supramunicipales presidió el jurado de expertos

de la cata que dilucidará a los mejores aceites de oliva virgen extra en varias modalidades
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JorgeMuñoz

Un juzgado de Sevilla ha conde-
nado a una entidad bancaria a in-
demnizar con 4.000 euros a un
empresario por el daño moral
causado por haberlo incluido en
dos ficheros de morosos por una
supuesta deuda de poco más de
1.000 euros de la que, según el fa-
llo, no no hay constancia de que se
le realizara un “requerimiento

previo de pago” de la misma que
exige la normativa y la jurispru-
dencia.

El abogado José Manuel Ramos
Cardona, que representa al empre-
sario que ha sido indemnizado, cri-
ticó la actuación de las entidades
bancarias al incluir a los clientes en
estos registros de impagados. “No
es de recibo que las entidades ban-
carias, financieras, así como las
grandes compañías de telefonía o
de suministros utilicen las listas de
morosos como medida de presión
para conseguir el pago de deudas
que en la mayoría de los casos son
abusivas”, precisó. El letrado aña-
dió que es una medida de presión
que “los jueces rechazan de forma

unánime, imponiendo a su vez que
indemnicen al perjudicado, por lo
que mi consejo es que al verse en
tal tesitura los clientes no duden en
acudir a los tribunales en defensa
de sus derechos”.

La sentencia del juzgado de Pri-
mera Instancia número 8 estima la
demanda del empresario, que ha-
bía alegado que acudió a varias en-
tidades bancarias para solicitar un
crédito para ampliar su negocio y
refinanciar su negocio, pero le fue
denegado porque se encontraba
incluido en el fichero de morosos
Asnef por una “hipotética deuda”
que desconocía y que, según aña-
día, podía afectarle en un adjudi-
cación de un proyecto por la Ge-
rencia de Urbanismo de Sevilla.

La entidad bancaria, por su par-
te, aseguraba que la deuda era
“cierta, vencible y exigible” y aña-
día que tan pronto como fue salda-
da, le dieron de baja en el fichero
de morosos.

Condenada una entidad bancaria por incluir
a un cliente en varios registros de morosos
Deberápagarleuna

indemnizaciónde4.000

eurosporel “daño

moral” causado

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Un joven consulta una página web de registro de morosos.
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CCOO pide "no lanzar las campanas al vuelo" con la bajada del paro en Sevilla
Andalucía Información  •  original

Oficina del SAE. Andalucía Información

Después de que la provincia de Sevilla cerrase el pasado mes de septiembre con 3.647
personas menos inscritas en las listas del desempleo respecto a agosto y 45.980 contratos
más con relación a dicho mes, CCOO ha apostado por "no lanzar las campanas al vuelo",
porque la provincia contabiliza aún unos 5.400 desempleados más que el último septiembre
previo a la pandemia de Covid-19 y por ende a la nueva crisis.
En concreto, en la provincia de Sevilla, durante septiembre el paro bajó por séptimo mes
consecutivo con 3.647 desempleados menos pero la provincia contabiliza aún 187.740
personas en desempleo, frente a los 182.327 parados del mes de septiembre de 2019, el
último septiembre previo a la pandemia y a la nueva crisis; y los 219.218 desempleados de
septiembre de 2020.
Se trata, así, de una reducción 1,91 por ciento en el número de parados en la provincia de
Sevilla entre agosto y septiembre, lo que arrojaría una tasa de paro del 19,88% de una
población de activa 944.200 personas, si bien en septiembre se contabilizaban aún 8.259
personas afectadas por expedientes de regulación temporal de empleo (ERTE), 1.779 menos
de las que había al finalizar agosto.
AÚN HAY MÁS PARO QUE EN 2019
Ante ello, el secretario de Comunicación de CCOO de Sevilla, José Manuel Torres, ha llamado
a "no lanzar las campanas al vuelo", pues en Sevilla hay actualmente "5.400 personas en
paro más que hace dos años, casi el 94% de los contratos que se firman son temporales y las
tasas de paro de mujeres y jóvenes siguen muy por encima de la media".
Una vez más, CCOO ha defendido el mecanismo de los ERTE financiados con cargo a los
fondos públicos, acordado entre los sindicatos, el Gobierno central y las patronales, porque "ha
servido para contener una hemorragia de paro que hubiese sido mucho mayor", agregando
que "otras administraciones como la Junta de Andalucía tienen que tomar nota de los
beneficios para la mayoría que han tenido los acuerdos del diálogo social".
REIVINDICACIONES
Torres ha avisado de que "Sevilla y Andalucía necesitan inversión en sectores estratégicos,
modernizar otros que son centrales para nuestra tierra como el campo, reforzar y blindar los
servicios públicos que han sido nuestro soporte durante la pandemia y acabando con el déficit
histórico en infraestructuras que arrastra Sevilla".
Por eso, ha animado a la ciudadanía a sumarse a la movilización convocada por CCOO de
Andalucía y UGT para el próximo jueves, 7 de octubre, que partirá a las 11,30 horas de la
Glorieta del Cid de la capital hispalense y terminará frente a la sede del Gobierno andaluz en
el Palacio de San Telmo para exigir recuperación real y empleos justos.
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EDUARDO BARBA 

SEVILLA 

L
os musulmanes de Sevilla vuel-
ven a poner sobre la mesa su re-
clamación de un lugar para el 
culto y actividades culturales y 

sociales del colectivo. Esto es, de una 
mezquita central como ocurre en otros 
lugares como la Costa del Sol o Madrid. 
Así lo ha vuelto a plantear una de las 
comunidades islámicas más numero-
sas de la ciudad, Mezquita Ishbilia, ra-
dicada en el distrito Cerro-Amate pero 
con componentes de toda la capital an-
daluza. Tras frustrarse su ambicioso 
proyecto en Sevilla Este, que el gabine-
te municipal de Juan Espadas rechazó, 
esta organización ha trasladado al Ayun-
tamiento mediante un escrito registra-
do el 30 de septiembre, y al que ABC ha 
tenido acceso, una petición de reunión 
mediante la que solicitar la cesión del 
pabellón de Marruecos de la Exposi-
ción Iberoamericana de 1929 para «usos 
de la comunidad islámica».  

El edificio, ubicado en la avenida de 
Moliní, junto al acceso al Muelle de las 
Delicias y los Jardines del Líbano, es 
propiedad municipal y en él ha estado 
hasta ahora la sede de Parques y Jardi-
nes del Ayuntamiento, si bien el Gobier-
no local tiene previsto que esta área 
abandone el inmueble en los próximos 
meses y se vaya al antiguo Pabellón de 
Telefónica por mera cuestión de ope-
ratividad y comodidad. Tanto es así que 
ya se ha comenzado a trasladar algu-
na dependencia. Esta marcha es la base 
de la petición por parte de la comuni-
dad musulmana, que ya había plantea-
do de manera informal esta cuestión 
hace algún tiempo. Ahora, pasados los 
peores meses de pandemia y retoma-
da la actividad social de la misma, lo 
pretenden trasladar de forma oficial y 
ya han registrado la solicitud.  

«En esta propuesta en la que lleva-
mos años trabajando junto con el pro-
fesor de Pensamiento Árabe de la Uni-
versidad de Sevilla Emilio González Fe-
rrín como asesor supondría una manera 
de dar ejemplo de integración muy cla-
ra con la vinculación de lo público, de-
mostrando que somos parte de la ciu-
dad y no un elemento externo, gente 
que viene de fuera», se señala en anexo 
de dicha petición. En el documento, el 
presidente de Ishbilia, Yihad Sarasúa, 
explica que «no se trata de una mezqui-
ta como tal, sino de lo que se pretende 
que sea el Centro Islámico de Sevilla, un 
centro de interpretación en el que tam-
bién se propone la colaboración del Mo-
vimiento Interreligioso de Sevilla, el 
Centro de Estudios Árabes, La Casa Ára-
be, el Instituto Halal y la delegación de 
la Comisión Islámica de España».  

Un «edificio idóneo» 

«Las experiencias anteriores —añaden 
desde esta organización— de otros sec-
tores de la comunidad islámica en Se-
villa reclamando una mezquita nos ha 
servido para optar por esta alternativa 
para que este edificio de arquitectura 
árabe sea el referente de esta población. 
Es el edificio idóneo para eso. Pero no 
sólo para los musulmanes de Sevilla 
sino también como punto de referencia 

Los musulmanes piden 
el pabellón de Marruecos 
del 29 para una mezquita
Tras frustrarse su ambicioso 
proyecto en Sevilla Este, la 
comunidad Mezquita Ishbilia 
solicita la cesión del edificio 
municipal, pero «no sólo 
como templo» sino como 
«centro cultural y turístico» 

Pabellón de Marruecos 

de la Exposición de 

1929, hasta ahora sede 

de Parques y Jardines 

 // ROCÍO RUZ
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para el turista musulmán, el que lle-

ga a la ciudad con cierto poder ad-

quisitivo y que carece de informa-

ción suficiente y que no sabe dónde 

ir a rezar, dónde están las mezquitas, 

los sitios donde poder comer con gas-

tronomía halal... Apenas se ha traba-

jado ese sector, y podría resultar todo 

un nicho de negocio pues «a los mu-

sulmanes con dinero que viajan la 

idea de venir a Sevilla les apasiona, 

les parece un destino perfecto. Pero 

cuando llegan aquí no tienen un lu-

gar que les sirva de referente». Insis-

ten, además, en una «propuesta ge-

neral de establecer un órgano de co-

municación y diálogo permanente 

entre la comunidad islámica y los ór-

ganos públicos y políticos». 

Desde el Ayuntamiento aún no se 

ha dado respuesta alguna a la peti-

ción de esta organización islámica, 

que realiza sus ritos religiosos en un 
pequeño local junto al parque Ama-

te y lleva años reclamando la posibi-

lidad de disfrutar de un lugar para el 

culto «con mayor espacio y digni-

dad». El Gobierno local, por su par-

te, está tramitando el traslado desde 

el Pabellón de Marruecos, que se que-

dó pequeño para sus funciones, al 

antiguo Pabellón de Telefónica, obra 

del arquitecto regionalista Juan Ta-

lavera, que lo diseñó en 1925 en una 

sola planta. Los más de mil metros 

cuadrados que tiene el inmueble sí 

serán suficientes para concentrar el 

servicio al completo .  

En unos meses el Pabellón de Ma-

rruecos quedará completamente li-

bre para albergar otra actividad, pero 

antes habrá que realizar una serie de 

obras de mantenimiento que asumi-

rá el Consistorio, como ya se anun-

ció. El equipo municipal aún no ha 

querido avanzar los planes que hay 

para este inmueble, aunque admiten 

que hay varias opciones en estudio. 

Una de ellas bien podría ser la que 

encaja con esta solicitud de la comu-

nidad musulmana. También diver-

sas fuentes municipales han apun-

tado al interés por parte del Consu-

lado de Marruecos de trasladar allí 

su oficina, que ahora mismo se en-

cuentra en el antiguo Pabellón de la 

Naturaleza de la Exposición Univer-

sal de 1992.D
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GREGORIA CARO / VÍCTOR R. ALMIRÓN 
MADRID 

«No queremos otro papel mojado». En 

esos términos se expresó ayer un 

miembro de la ejecutiva de Podemos 

sobre cómo piensan hacer para que el 

PSOE cumpla con un acuerdo que lle-

va casi un año bloqueado. La ley de vi-

vienda condiciona el borrador de Uni-
das Podemos (UP) y el PSOE para que 

el Gobierno de coalición pueda pre-

sentar los Presupuestos Generales del 

Estado (PGE). Fuentes de Hacienda 

sugerían ayer que este primer docu-

mento podría presentarse hoy, pero 

desde UP dicen que todavía está lejos 

mientras no haya consenso en alqui-

leres. En el entorno de la ministra de 

Derechos Sociales, Ione Belarra, insis-

ten en que ayer la reunión con su ho-

mólogo de la Presidencia, Félix Bola-

ños, «fue mal». Ellos se encargan de 

este punto de la negociación. Las ver-

siones difieren según quién las relate.  

El PSOE dice que es Podemos quien 

presiona con la intervención de los al-

quileres y hace imposible el entendi-

miento, mientras que fuentes de UP 

explican que los socialistas han inten-

tado meterles prisa este fin de sema-

na para aprobar el borrador en el Con-

sejo de Ministros de hoy sin haber ce-

dido al acuerdo que firmaron el año 

pasado para intervenir los alquileres. 

«Quieren cumplir con los plazos del 

presidente, pero no avanzan en cum-

plir con lo firmado en vivienda», pro-

testaban ayer desde Podemos.  

Bolaños y Belarra: sin avance 
Y otro matiz relevante, ya no les vale 

con un pacto como el año pasado: o el 

PSOE cede a una fórmula que garan-

tice la regulación de los alquileres o 

no tendrá su apoyo. Y no solo lo recla-

man ellos, también es un compromi-

so de la coalición de Gobierno con ERC, 

Bildu y otros socios parlamentarios 

de Sánchez. Fuentes moradas cono-

cedoras del contenido de la reunión 

de ayer explicaron que, para que se 

presenten los Presupuestos a tiempo, 

Belarra le propuso a Bolaños pactar 

primero la regulación del precio solo 

a los grandes propietarios. Y, una vez 

que se garantice esa parte, que PSOE 

y UP empiecen a estudiar jun-

tos alternativas menos agre-

sivas para abordar la inter-

vención a los pequeños pro-

pietarios. No obstante, 

aseguran que el PSOE se 

ha negado también. 

Mientras, desde el de-

partamento de Bolaños 

se apuesta por evitar el 

choque. Pero quedando 
claro que todavía no hay 

un acuerdo. «Estamos 

trabajando de manera in-

tensa para cerrar la ne-

gociación en breve, pero 

no vamos a hablar de las 

negociaciones y solo del 

acuerdo que alcance-

mos», explicaba  Presi-

dencia. Desde Transpor-

tes y Agenda Urbana 

también ratifican que la 

negociación sigue abierta y que se está 

intentando que UP ceda en sus pre-

tensiones sobre el alquiler. En este 

sentido, a Podemos le irrita bastante 

que se trate como pretensión de ellos 

lo que está reflejado en el acuerdo del 

Gobierno de coalición. La portavoz en 

el Senado, Eva Granados, también 

puso voz sobre el malestar del PSOE 

ante el incremento de la presión de 

sus socios. «Estamos en un Gobierno 

–apostilló–. En el Gobierno se debate, 

se discute; pero en un Gobierno no se 

hacen ultimátum, ni se condicio-

na. Se sienta y se negocia». 

Desde la parte socialista del 

Ejecutivo no gusta nada que la 

negociación de los Presu-

puestos se condicio-

ne a la aprobación 

de otras leyes. Aun-

que la estrategia nego-

ciadora de los morados 

tampoco ha causado sor-

presa alguna porque «ya 
lo hicieron así el año pasa-

do». Esta cuestión se pre-

senta como el gran escollo 

en estos momentos para la 

aprobación de los Presupues-

tos. El trabajo está. Solo falta 

definir vivienda.

La batalla por los alquileres retrasa 
el acuerdo en los Presupuestos

∑ Podemos no apoyará el 
borrador si el PSOE no 
cede a una fórmula que 
garantice la regulación 

La vicepresidenta 

segunda, Yolanda Díaz, 

en Madrid  // EFE
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El sanchismo prepara la inclusión de la Educación 
Financiera en la escuela para enseñar a echar cuentas 

A la portavoz de la comisión de festejos del 40 Congreso del PSOE, Eva 

Granados, le tuvieron que escribir ayer en un papel las cosas que tenía que 

decir de la economía española. «Robusta», dijo de oídas y leídas. Es lo que 

tiene renunciar al aprendizaje memorístico, en plan Celaá. El compromiso 
del sanchismo con la educación no se queda, sin embargo, en la redacción 

de una ley que instaura el igualitarismo, la vida muelle, la chuleta y el 

dictado, sino que de forma transversal pretende integrar en el sistema de 

enseñanza toda la experiencia del Ejecutivo, ‘know how’, en lo que podría 

pasar por desconocimiento del medio. Nadia Calviño anunció ayer que su 

departamento se incorporará al Plan de Educación Financiera de la CNMV y 

el Banco de España «para concienciar e informar a los ciudadanos sobre los 

riesgos de sus inversiones», empezando por la escuela. De eso se encarga el 

secretario de Estado de Educación, que ya anda –dijo– preparando los 

planes de estudio de la ESO y Bachillerato para que los niños tomen con-

ciencia de las virtudes de la sostenibilidad financiera. Que Calviño se sume a 

este programa de Educación financiera es toda una garantía para que la 

próxima generación sepa en qué consisten el gasto, el déficit y la deuda y 

cómo luego se pide dinero, pasando la gorra y el escudo social por Europa, 

para ir tirando de manera resiliente e inclusiva. Falta solo que se sume a 

este magno proyecto el Instituto Nacional de Estadística, cuando un día de 

estos abandone el negacionismo, lo metan en vereda y aprenda a hacer las 

cuentas como dice Calviño y corea la compañera Granados.

Nadia Calviño 
Vicepresidenta primera del Gobierno

Hay que aprender a gastar
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